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« Offrir à tous nos enfants 

les mêmes moyens pour permettre 

leur réussite scolaire et leur épanouissement »

C’est le crédo de notre politique en matière d’éducation. La nouvelle étape du 

« plan numérique à l’école » que nous venons de lancer en est une parfaite illustration. 

Alors que l’Education Nationale nous sollicitait pour quelques établissements seulement, j’ai fait le 

choix d’équiper l’ensemble de nos écoles avec une nouvelle salle informatique et des tablettes qui 

pourront être utilisées du CP au CM2. Tous ces moyens ont un coût, évidemment, comme l’affectation 

d’une ATSEM par classe, là où la moyenne en France est d’une pour deux, l’équipement de chaque 

classe en tableaux numériques, là où la moyenne en France est d’1 pour 100 élèves en France ou 

encore notre dispositif péri-scolaire qui est exceptionnel par l’ampleur de la prise en charge des 

enfants. Oui, je l’assume et même le revendique : la qualité de nos politiques publiques, de nos 

services de proximité, nécessite plus de moyens qu’ailleurs et en particulier plus de personnel. 

Le forum des Carmes achèvera les aménagements du centre-ville

Ce magazine revient largement sur le lancement des travaux du forum des Carmes. Je suis heureux et 

fier de voir enfin aboutir ce projet structurant pour la ville tout entière. Bien-sûr, les années de bataille 

juridique qui nous ont conduit à subir la crise financière, ont dû faire en partie évoluer le concept de 

départ mais le résultat sera très réussi et achèvera harmonieusement les aménagements de notre cœur 

de ville tout en apportant une nouvelle dynamique commerciale.

Pas d’augmentation d’impôt 

Vous découvrirez les orientations budgétaires que j’ai proposées au conseil municipal. Je dénonce la 

baisse des dotations de l’Etat qui nous ont fait perdre plus de 6 millions par an. Nous les compenserons 

sans avoir recours aux augmentations d’impôts pour la neuvième année consécutive. 

Mais il nous faudra inévitablement optimiser nos dépenses voire en diminuer certaines, sans toutefois 

toucher au niveau de service public.
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DIALOGUER

Télécharger 
l’application sur 
votre téléphone mobile, 
scanner ce symbole 
et accéder directement 
au site internet 
de la ville d’istres.

S’INFORMER

www.istres.fr

LES SERVICES 
MUNICIPAUX

Hôtel de Ville
1, Esplanade Bernardin-Laugier
CS 97002 - 13808 Istres Cedex
& 04 13 29 50 00
Horaires d’accueil du public
Lundi de 8h à 18h (journée continue). 
Du mardi au vendredi de 8h à 12h 
et de 13h30 à 17h.
Accueil téléphonique à partir de 8h30. 
Pour toute urgence contacter la Police 
Municipale & 04 13 29 50 45

Mairie annexe 
du Prépaou
Quartier du Prépaou - 13800 Istres
& 04 42 55 58 20
Horaires d’accueil du public
Du lundi au vendredi de 8h à 12h
et de 14h à 17h.

Mairie annexe 
d’Entressen
Av. de la Crau - 13118 Entressen
& 04 13 29 56 50
Horaires d’accueil du public
Du lundi au vendredi de 8h à 12h
et de 14h à 17h.
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n État civil

Février 2017

mariaGEs
 RIOUSSET Ginette & COLANTONIO Bernard

DéCÈs
 ANTOINE Gilbert 
 ARENA Mariano
 BONJEAN Jules 
 LEJEAL Georgette veuve MARTINEZ
 RUIZ Monique épouse PEREZ
 VIGNERON Denise épouse BOUARD 
 DUCOLONER Félix 
 BERON Alfred Charles

Mars 2017

mariaGEs
 JEANJEAN Catherine & VALENCIA Georges

DéCÈs
 BACCELLI Joséphine veuve ORLO
 BONAVENTURE Jean-Marie
 FUSTER Marcelle veuve POTTIER-POTTIER
 GILLET Jeannine veuve LEGENDRE
 JOUATTE Raymond
 LAPLACE René
 PEDROSA Elise veuve MARTINEZ
 RUTKOWSKI Claudine
 PALENZUELA Léonie veuve BONDENET

n In memoriam

BERNARD BIZOT
Le 24 janvier dernier, Bernard Bizot nous a quitté 
brutalement laissant un immense vide pour toutes 
celles et ceux qui durant plus d’une  quarantaine 
d’années, l’ont côtoyé au sein du club de 
spéléologie et plus généralement à la Maison 
Pour Tous, mais aussi au service d’innombrables 
causes humanitaires et solidaires organisées à 
Istres. Beaucoup retiendront de lui sa passion 
pour le monde souterrain qu’il a su transmettre 
et faire découvrir, tout au long de sa vie. 
Bernard Bizot avait reçu la médaille de la ville 
pour avoir permis de sauver deux adolescents 
imprudemment descendus dans un puits 
d’une ancienne usine… La rédaction d’Istres 
magazine s’associe à la peine de sa famille et 
de ses proches et leur présente ses sincères 
condoléances.

DENIS GOUIN
Comme un grand nombre d’istréens c’est 
avec beaucoup d’émotion et de tristesse 
que nous avons appris le décès soudain de 
Denis Gouin, âgé de 73 ans, survenu le 9 mars 

dernier. Passionné de traditions et de course 
camarguaise, membre du comité de la fête des 
Bergers, Denis Gouin était un amoureux de cette 
Provence que nous chérissons tous. La rédaction 
d’Istres magazine se joint à la peine de la famille 
et des amis de Denis Gouin et leur présente ses 
sincères condoléances.

n Erratum
Dans le numéro 286 d’Istres Magazine, une 
erreur s’est glissée dans l’article (p.21) sur 
le ‘’Centre Communal d’Action Sociale’’ 
(CCAS). En effet, la structure est composée 
de 104 agents et 950 familles bénéficient des 
aides facultatives. Nous vous présentons 
toutes nos excuses pour ce désagrément.

n Urgences
- Maison Médicale de Garde
(sam. dim. et jours fériés) & 04 42 55 11 11 
- Urgences dentaires (dimanches et jours 
fériés) & 0 892 566 766
- Pharmacie de garde & 04 42 11 17 17 
(commissariat)
- Centre Anti Poison & 04 91 75 25 25
- Allo Enfance maltraitée & 119
- Allo Violences Conjugales & 39 19
- Police Municipale & 04 13 29 50 45
- Police Nationale & 04 42 11 17 17
- Urgence EDF & 0 810 333 713
- Urgence GDF & 0800 473 333
- Urgence Seerc (eau) & 0 810 757 757
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Le 14 avril, le conseil municipal a lancé l’acte II de l’aménagement de 
la zone autour de la friche industrielle de Rassuen qui comprendra un 
parcours de Golf et des logements. 
Après avoir fait réaliser, en 2015, des études conduisant à la conception 
de l’opération, cette nouvelle étape consiste à lancer une procédure 
permettant de désigner un professionnel de l’aménagement à qui la col-
lectivité concèdera la globalité de sa mise en œuvre. Cela permettra de 
ne pas financer la réhabilitation du site et la construction du Golf par 
les finances municipales puisque c’est l’aménageur privé qui assumera 
tous les coûts et les risques de l’opération. 
In fine, il remettra gratuitement le Golf à la commune qui en deviendra la 
propriétaire et lui versera même une somme d’argent complémentaire, 
appelée «soulte». 
Cette décision est l’occasion de revenir sur les raisons qui sont à l’ori-
gine de ce projet, et de répondre aux questions que beaucoup se posent 
à son sujet.

QUESTIONS-RÉPONSES

UN GOLF POUR RÉHABILITER 
LE SITE POLLUÉ DE L’USINE DE RASSUEN

Biodiversité : 
des espèces à protéger 
Une étude environnementale menée durant 
la phase consacrée à la conception du projet 
en 2015, a permis d’identifier de nombreuses 
espèces à préserver. 
Par exemple : flore : myosotis ténu, liseron rayé, 
gagée des pouilles…Insectes : grand fourmillon, 
eschne printanière, ascalaphe loriot…
Oiseaux : pipit rousseline, martinet à ventre 
blanc, martin-pêcheur d’Europe, coucou geai…
Reptiles : tarente de Maurétanie, orvet frag-ile, 
seps strié, couleuvre vipérine, lézard ocellé…

Conception du Parcours 
de Golf par une signature 
prestigieuse  : la société 
fondée par Jack Nicklaus
En 2015, la ville a confié, au terme 
d’un concours d’architectes, 
la conception de son parcours de golf 
au leader mondial dans ce domaine, 
la société Nicklaus Design, créée 
par le champion de golf de légende : 
l’américain Jack Nicklaus. 
Surnommé « the golden bear » 
il a le plus prestigieux palmarès de 
tous les temps. Cette signature, 
très appréciée de tous les amateurs 
de Golf, est une garantie pour la 
renommée future du Golf d’Istres 
dans le monde.

l Comment est née cette idée de créer un 
parcours de Golf sur le site de Rassuen ?
Depuis la fermeture de l’usine d’engrais 
de Rassuen à la fin des années 80, la 
municipalité est confrontée à ce qu’on 
appelle une friche industrielle : un bâtiment 
en ruine et un terrain de 15 hectares pollué 
par des métaux lourds (arsenic, plomb, 
mercure…) donc un site dangereux qui 
est interdit au public pour des raisons de 
sécurité. 
Pour autant, il est situé aux abords d’une 
réserve naturelle riche en flore et en faune. 
La dépollution par la municipalité aurait 
coûté jusqu’à plusieurs dizaines de millions 
d’argent public, d’où l’idée de faire payer la 
réhabilitation du site par l’argent «privé». 
Sur cette zone se situe aussi la station 
d’épuration de la ville où les eaux propres, 
plutôt que d’être perdues, peuvent être 
récupérées pour arroser un golf et des 
espaces verts.
Un golf constitue aussi une offre de 
loisirs supplémentaires à proximité de 
la plaine des sports René Davini, et un 
facteur d’attractivité pour la commune qui 
bénéficiera d’une image prestigieuse.

l Combien la construction du golf et 
les aménagements coûteront-ils aux 
contribuables istréens ?
Rien ! Le projet va même leur rapporter, car 
la municipalité va confier l’aménagement 
global de ce site à une société spécialisée qui 
va créer le golf, des logements sous la forme 
d’un éco-quartier, les voies de circulation puis 
non seulement donner le golf à la mairie qui 
en sera donc propriétaire et en plus lui verser 
une somme d’argent qui permettra de financer 
d’autres projets publics.

l Le golf est un sport réservé à ceux qui 
ont les moyens de se l’offrir, qu’est ce 
que ce projet apportera aux istréens ? 
Sur un plan pratique, tous les enfants 
auront accès à ce sport et aux installations 
par l’intermédiaire notamment de l’Ecole 
Municipale du Sport (EMS). Le projet permet 
de réhabiliter et sécuriser un secteur pollué 
en préservant notre bio-diversité. C’est au 
bénéfice de tous. Des espaces de promenade 
et de ballade accessibles à tous, seront 
aménagés. Le golf, conçu par une signature 
prestigieuse, apportera une image positive à 
la ville, y compris à l’international, qui rejaillira 
sur les projets économiques en attirant 
davantage d’investisseurs. Et par voie de 
conséquence favorisera la création d’emplois.

l Comment l’aménageur privé va-t-il 
financer cette opération s’il donne le golf 
à la mairie et qu’en plus il lui verse une 
somme d’argent complémentaire ?
L’aménageur disposera des terrains qui lui 
sont cédés par la commune et il y construira 
des logements qu’il pourra commercialiser 
pour en retirer un bénéfice (qui lui servira 
notemment à construire le golf). Il est exigé 
que ce soit sous la forme d’un éco-quartier 
qui répondra à de très nombreuses contraintes 
environnementales.

l Comment l’aménageur sera-t-il 
choisi ?
C’est l’objet de la délibération du conseil 
municipal du 14 avril, qui va permettre 
de mettre en concurrence les sociétés 
intéressées à partir de toutes les exigences de 
la commune.

l Quand le projet deviendra-t-il réalité ?
Une fois la société désignée, il y a des étapes 
administratives à franchir plus ou moins 
longues. Cela durera plusieurs années et il 
est difficile de donner un délai précis. Mais le 
projet est bel et bien lancé. n
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PROJET

MUSIQUES À  
GRIGNAN 
Trois  soirées exceptionnelles pour quatre styles 
différents. C’est le programme de la nouvelle 
édition des Nuits d’Istres qui se déroulera les 7, 8 
et 10 juillet dans l’enceinte du pavillon de Grignan. 
Comme toujours, le festival rime avec éclectisme. 

ROGER
HODGSON
OF SUPERTRAMP
7 juillet > 21h30 PLATEAU EXCEPTIONNEL

MILKY CHANCE
MORCHEEBA
10 juillet > 21h

Roger Hodgson, co-fondateur de Supertramp 
en 1969, a évolué au sein du groupe jusqu’à 
son départ en 1983. Pendant ces 14 années 
passées au sein du groupe, il écrivit, chanta 
et arrangea la plupart des standards rocks 
qui firent le phénomène mondial qu’est 
Supertramp aujourd’hui. Ses classiques 
intemporels, tels que «Give a little bit,» 
«The logical song,» «Dreamer,» «Take the 
long way home“, «Breakfast in America,» 
«School,» «Fool’s overture,» and «It’s raining 
again,» permirent au groupe de vendre plus 
de 60 millions d’albums dans le monde. 

 SON TOUT PREMIER DISQUE
 Né à Portsmouth en Grande Bretagne, 
Roger passa une grande partie de sa 
jeunesse en pension, où sa guitare devint sa 
meilleure amie. Autodidacte, il commença 
à écrire des chansons dès l’âge de 12 ans, 
touchant aussi le piano, la basse, la batterie 
et même le violoncelle. C’est peu de temps 
après sa dernière année au collège qu’il 
enregistra son 1er disque en studio « Mr 
Boyd » avec au piano un certain Reg Dwight 
qui deviendra sir Elton John.

NAISSANCE DE SUPERTRAMP
C’est à cette époque que Roger rencontra 
Rick Davies, et que Supertramp vit le jour. 
Leur 1ère collaboration attira l’attention 
de la compagnie de disques A&M et leur 
premier album “Supertramp” fut réalisé en 
1969. En 1973 le groupe enregistra “Crime of 
the century” avec les chansons de Roger, 
telles que “Dreamer” qui devint un hit et 
propulsa le groupe en numéro 1 des ventes 

pendant un an, dans le monde. Pendant les 
huit années suivantes, appelées les 
« heures de gloire » par leurs fans, quatre 
albums sensationnels dont «  Breakfast 
in America » virent le jour. S’ensuivirent 
d’incroyables tournées mondiales. L’écriture 
de Roger apporta trois hits devenus des 
classiques “The Logical Song”, “Take the 
Long Way Home” et “Breakfast In America”. 
Pendant cette période, Supertramp a 
vendu plus de 60 millions de disques et est 
devenu un véritable phénomène mondial. 
L’incroyable “Breakfast in America,” fût nu-
méro 1 partout dans le monde, et resta aux 
sommets des ventes pendant une année. 
Cet album représente l’une des plus grosses 
ventes de disques de tous les temps.

DÉBUT DE LA CARRIÈRE SOLO
Roger quitta Supertramp en 1983 après 
l’album “Famous last words“ et poursuivit 
son travail de composition. Son premier 
album solo “In the eye of the storm”, fut 
réalisé en 1984 et devint un succès mondial 
avec plus de deux millions de disques 
vendus. C’est seulement depuis quelques 
années, qu’il sentit l’envie de refaire de 
la scène et se produit en solo ou avec des 
orchestres symphoniques, en jouant ses 
succès de Supertramp mais aussi ses chan-
sons solo. En 2012, il est fait Chevalier de 
l’ordre des Arts et des Lettres récompensant 
« les personnes qui se sont distinguées par 
leur création dans le domaine artistique et 
littéraire ou par la contribution qu’elles ont 
apportée au rayonnement des arts et des 
lettres en France et dans le monde ». 

VÉRONIQUE
SANSON
8 juillet > 21h30

Elle n’a jamais goûté la raison, la tiédeur ou la demi-mesure, fuyant avec une obstination 
confondante les carcans, conventions et les contraintes, trop attachée à sa liberté, totale, 
entière et indivisible. Formidablement attachante, comme l’immense artiste qu’elle est.
Sa carrière est indissociable des hommes de sa vie, pour la plupart musiciens. A 
commencer par Michel Berger évidemment. Le premier, qui réalisa, alors qu’il n’était pas 
encore chanteur, son tout premier album «Amoureuse» en 1972, et qui la fit débouler sur 
le devant de la scène française. Il y aura ensuite Stephen Stills, une passion folle pour la 
superstar pour qui elle partira sur un coup de tête s’installer aux Etats-Unis. 
Avec son oreille et sa musicalité uniques, cette façon de faire sonner le français comme 
la langue anglaise, son sens du texte et des paroles ciselées, elle a puisé dans cette 
vie bien remplie pour écrire certaines des plus belles chansons françaises. L’auteure de 
«Vancouver», «Ma révérence» et du monumental «Le maudit», y a nourri une œuvre dont 
on mesure l’importance quand on prend le temps de regarder le chemin parcouru. Et puis,  
il y a cette voix et ce grain hors norme. Chaude et rauque, terriblement sensible, car chez 
Véronique Sanson, les plaies et les blessures ne se cachent pas, elles se racontent mais 
avec la finesse, la sensibilité et l’élégance qui est la marque des très grands. Avec ce 
vibrato à nul autre comparable, qui a immédiatement fait sa marque et sa différence.
Voilà donc Véronique Sanson engagée sur la route de sa nouvelle tournée qui arrive à 
Istres, pour partager avec son public une nuit d’été. La chanteuse au piano y vient avec 
un album tout nouveau dans ses bagages, sorti en novembre dernier et c’est forcément 
un événement. Le 15è album studio (avec déjà une pépite, «Et je l’appelle encore») d’une 
chanteuse et d’une musicienne hors pair, qui a changé à elle seule la face de la chanson 
française, l’entraînant sur des routes, des sonorités et des territoires jusqu’alors inconnus. 
Les routes belles et fragiles du bonheur, de la tristesse parfois, des émotions belles et 
fortes. De la vie simplement, sans tricher et à fleur de peau. C’est à ce rendez-vous que 
vous invite celle qui  a inventé la pop à la française, toujours aussi chaleureuse.

MORCHEEBA
Attention, ils reviennent ! Ils, ce sont les 
membres de Morcheeba, et le fait qu’ils 
aient décidé de faire un détour par le 
pavillon de Grignan permet aux Nuits 
d’Istres de s’offrir la quintessence de 
l’astucieux mélange de Downtempo, Trip 
Hop, Rhythm and Blues et Pop.
Après s’être orientés vers un nouveau projet 
musical intitulé « Skye/Ross », du nom 
de Skye Edwards et de Ross Godfrey, les 
membres fondateurs du groupe annoncent 
le grand retour de Morcheeba. Printemps 
2014, ils sont au festival de musique 
australien Gold Coast, viennent de terminer 
leur concert et se tiennent sur le côté de 
la scène principale, où la tête d’affiche 
est en train de délivrer un set brut et 
audacieux ; là ils se disent tous deux qu’ils 
aimeraient faire un disque qui aurait cette 
sorte d’intensité. Le résultat est un album 
éponyme qui évoque l’esprit enchanteur et 
si caractéristique de Morcheeba et de son 
album «Big Calm».  On y retrouve quelque 
chose de nouveau, probablement la maturité 
qui émane d’une carrière de plus de 20 ans. 
De nouveau à l’affiche des festivals cet été, 
le groupe interprètera quelques nouveaux 
morceaux extraits de l’album «Skye/Ross» 
et  jouera ses tubes : «Rome wasn’t built in 
a day», «Blood like lemonade», «The sea», 
«Blindfold», en passant par «Let me see», ou 
encore «Otherwise»...

MILKY CHANCE 
Le groupe allemand Milky Chance, plusieurs 
fois disque de platine avec son premier 
album «Sadnecessary» présente son 
nouvel opus «Blossom» disponible depuis 
quelques jours. Le choix de «Cocoon» pour 
ce 1er single, sonne comme une transition 
évidente : il rappelle des titres du 1er album 
tout en ouvrant vers d’autres horizons.... les 
artistes ont mûri, se sont enrichis de leurs 
expériences sur la route, les rencontres, 
les lieux qu’ils ont visités. Cependant, il 
y a un côté «fait maison» qu’ils ont voulu 
conserver en enregistrant eux-mêmes tous 
les instruments.
Fondé par Clemens Rehbein à la guitare et 
au chant et DJ Philipp Dausch en 2012, le 
duo s’est fait remarquer l’année suivante 
avec son titre «stolen dance» qui a fait le 
tour des charts mondiaux. S’ensuit alors une 
tournée mondiale de 4 années, où le groupe 
se produit dans les plus grands festivals. 
Depuis 2015, le duo qui s’est adjoint les 
services du guitariste Antonio Greger, 
propose une folk alternative teintée de pop 
et d’electro où se mêlent parfois quelques 
accents reggae et qui séduit un large public.
Partie d’Australie, leur tournée est passée 
par les Etats-Unis, l’Europe, avant de 
rejoindre Istres le 10 juillet. Peu de dates 
sont annoncées à ce jour, il n’y aura que 
peu de chances de pouvoir admirer ce 
phénomène musical actuel.

Tarif plein assis > 35 €
Tarif reduit assis (1) > 28 € 
Tarif plein debout > 28 €
Tarif reduit debout (1) > 25 €

Tarif plein assis > 42 €
Tarif reduit assis (1) > 35€ 
Tarif plein debout > 35 €
Tarif reduit debout (1) > 32€

Tarif plein assis > 42 €
Tarif reduit assis (1) > 35 € 
Tarif plein debout > 35 €
Tarif reduit debout (1) > 32€
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19 À 21 ❙ Dossier

30 À 33 ❙ Culture
• Christophe Cazenove, un nouveau papa 
pour Boule et Bill
• Arts plastiques : une palette d’activités
• Des rappeurs qui ont du cœur
• Théau Courtès vise le grand écran
• Chorale russe : Nacha Slavianka

34 & 35 ❙ Evénement

36 & 37 ❙ Cadre de vie
• Des jardiniers à notre service

38 & 39 ❙ Environnement
• Tous éco-responsables !

40 À 42 ❙ Jeunes talents
• Ils sont l’avenir du sport de 
haut-niveau

44 & 45 ❙ Sports
• L’EGIE a franchi l’infranchissable
• Pole Dance

46 & 47 ❙ Agenda

6 & 7 ❙ Instantanés
              

IAM CHOISIT ISTRES
Début mars, le célèbre groupe de rap marseillais, IAM, a choisi Istres et le 
décors du « hangar mercure » (pôle aéronautique) pour tourner diverses 
scènes du clip de son nouvel album « Révolution ». 

CARNAVAL À ENTRESSEN
C’est avec brio et imagination, autour de Jules Verne, que l’acte 1 du 
carnaval istréen à pris forme le 31 mars à Entressen. Une parade haute en 
couleur qui s’est poursuivie par un bal costumé à la « Grange ».  
Prochain rendez-vous avec les voyages extraordinaires de Jules Verne le 
29 avril, pour l’acte 2 du carnaval, cette fois-ci dans le centre ville…

LES ÉLANCÉES
Depuis bientôt 20 ans, au cœur de l’hiver, le festival des arts du geste « 
Les Élancées », est devenu au fil du temps un rendez-vous incontournable 
avec le cirque et la danse. Du 1er au 12 février derniers, le festival a 
accueilli 21 compagnies pour 61 représentation et fait rêver 14 460 
spectateurs.

TOUR CYCLISTE « LA PROVENCE »
Le 21 février Istres était une fois encore « ville étape » du tour cycliste « 
La Provence », qui rassemblait près de 130 coureurs internationaux. Une 
étape Aubagne/Istres remportée par Justin Jules. Ce rendez-vous était 
aussi l’occasion pour les clubs cyclistes istréens de faire la promotion de 
leur discipline…

Carnaval d’Entressen, le 31 mars

Les Elancées, le Cirque Poussière, février 2017 Tournage du nouveau clip d’ IAM, au Pôle Aéronautique d’Istres, le XX mars

Le Tour de la Provence, le XX mars.
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• IAM choisit Istres
• Carnaval à Entressen
• Les élancés
• Tour cycliste « La Provence »

8 À 13 ❙ Vie locale
• Extension du port : 
un beau projet métropolitain
• La place des Echoppes dédiée à Raoul 
Poulet 
• AéroBD : le festival prend de la hauteur
• Pôle aéronautique : visite du président de 
l’ARII
• Autour du livre : reliure et tradition
• Les 100 ans de la fondation du Rotary
• 34ème puces nautiques
• 55ème anniversaire du cessez-le-feu 
d’Algérie
• Solidarité : Les istréens ont du cœur
• Le succès grandissant de la Maison 
Régionale de Santé
• Les règles du sport après 50 ans
• PMR : Attention au démarchage abusif
• Tranquillité publique : le choix des moyens

14 & 15 ❙ Service
• Plan numérique et innovation pédagogique
L’école 2.0 pour tous les petits istréens

16 ❙ Conseil municipal
• Les orientations budgétaires 2017
• Marie-José Alvernhe entre au conseil
• Expression des conseillers municipaux

18 ❙ Initiative
• PLIE : Décollage immédiat pour les «Séniors»
• Solidarité : Une crêperie pour créer du lien

22 & 23 ❙ Projet
• Un golf pour réhabiliter le site de Rassuen

24 & 25 ❙ Transports
• Restructuration de la gare routière

26 À 29 ❙ En ville
• La ville de demain se dessine dans le PADD
• Limitez votre vitesse en ville
• Francis Dhemain : Le vrai «Pères Noël»
• Les tout-petits et l’environnement
• Le handball se déploie sur tous les terrains



Carnaval d’Entressen, le 31 mars

Les Elancées, le Cirque Poussière, février 2017 Tournage du nouveau clip d’ IAM, au Pôle Aéronautique d’Istres
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IAM CHOISIT ISTRES
Début mars, le célèbre groupe de rap marseillais, IAM, a choisi Istres et 
le décor du « hangar mercure » (pôle aéronautique) pour tourner diverses 
scènes du clip de son nouvel album « Révolution ». 

CARNAVAL À ENTRESSEN
C’est avec brio et imagination, autour de Jules Verne, que l’acte 1 du 
carnaval istréen a pris forme le 31 mars à Entressen. Une parade haute en 
couleur qui s’est poursuivie par un bal costumé à « la Grange ».  
Prochain rendez-vous avec les voyages extraordinaires de Jules Verne le 
29 avril, pour l’acte 2 du carnaval, cette fois-ci dans le centre ville.

LES ÉLANCÉES
Depuis bientôt 20 ans, au cœur de l’hiver, le festival des arts du geste 
« Les Élancées », est devenu au fil du temps un rendez-vous 
incontournable avec le cirque et la danse. Du 1er au 12 février derniers, le 
festival a accueilli 21 compagnies pour 61 représentations et fait rêver 
14 460 spectateurs.

TOUR CYCLISTE « LA PROVENCE »
Le 21 février, Istres était une fois encore « ville étape » du tour cycliste 
« La Provence », qui rassemblait près de 130 coureurs internationaux. Une 
étape Aubagne/Istres remportée par Justin Jules. Ce rendez-vous était 
aussi l’occasion pour les clubs cyclistes istréens de faire la promotion de 
leur discipline.

Tournage du nouveau clip d’ IAM, au Pôle Aéronautique d’Istres

Le Tour de la Provence, 21 février 2017.
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Jeudi 2 février, le maire d’Istres François 
Bernardini accueillait Patrick Boré, maire 
de La Ciotat, vice-président de la métro-
pole en charge des ports et infrastructures 
portuaires. L’occasion d’échanger et de 
présenter in situ le projet d’extension du 
port des Heures-Claires, un élément fort 
du développement de la ville, également : 
“un des très beaux projets de la Métropole”, 
soulignait Patrick Boré.
Ce chantier d’envergure représente un 
investissement de 12,5 millions d’euros 
(dont 4 399 090 € issus d’une subvention 
du Conseil Départemental dans le cadre du 
Contrat Départemental de Développement 
et d’Aménagement) permettra au port de 
plaisance de la ville, d’être le plus moderne 
et le mieux équipé de tout l’étang de Berre, et 
qui accueillera également la future navette 
maritime trans-étang qui reliera Istres à 
Marignane. n

EXTENSION DU PORT
UN BEAU PROJET MÉTROPOLITAIN

HOMMAGE
LA PLACE DES ECHOPPES DÉDIÉE À RAOUL POULET 

Mardi 7 février, la place située en plein cœur 
du quartier des Echoppes a été dédiée à la 
mémoire de Raoul Poulet, conseiller muni-
cipal et adjoint au maire sous la mandature 
de Félix Gouin. Une cérémonie présidée 
par Nicole Joulia, 1ère adjointe déléguée à 

la politique de la ville, conseillère départe-
mentale, en présence de nombreux élus et 
de membres de la famille, de celui qui fut 
conseiller municipal de 1925 à 1929, puis 
3e adjoint (1932 à 1935) après la démission 
d’Albert Castellan le 11 juin 1932, enfin 2e 

adjoint au maire de 1935 au 16 novembre 
1940, date où la municipalité sera dissoute 
par le gouvernement de Vichy. 
L’homme, réputé libre penseur, effectuera 4 
mandats sous Félix Gouin et sera mentionné 
ouvrier d’Etat alors âgé de 56 ans en 1935. n

Le classement 2017 des lycées met à l’honneur le LEP Latécoère
Ce palmarès prend en compte la réussite au baccalauréat et le taux d’accès de la seconde à la terminale. Il valorise les établissements qui font 

le plus progresser leurs élèves (réussite supérieure à la moyenne dans un contexte social équivalent). Le lycée Latécoère fait partie des 15 lycées 
professionnels de France qui accompagnent le plus efficacement leurs élèves dans l’obtention du «bac». En 2016 le taux de réussite au «bac» des 

élèves du LEP Latécoère a été de 90%. Ces excellents résultats sont le fruit d’un travail réalisé par l’ensemble des équipes qui accompagnent 
durablement et efficacement tous les élèves (notamment ceux qui sont en grande difficulté). La lutte efficace contre l’absentéisme, le décrochage 

scolaire et les changements de parcours sont des facteurs de progrès permettant aux lycéens de trouver leur voie et de réussir.

Une nouvelle conseillère municipale pour la majorité :
Après la démission de Lachemi Barbachi pour des raisons personnelles, Marie-José Alvernhe, 
suivante sur la liste dirigée par le maire en 2014,  est devenue conseillère municipale. 
Elle sera déléguée aux labels et à la promotion de la ville.

VOS ÉLUS
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Fin février, Jean-Yves Longère, président 
de l’Agence Régionale pour l’Innovation et 
l’Internationalisation des entreprises était en 
visite à Istres. Reçu par François Bernardini, 
Maire et président du Conseil de Territoire 
Istres-Ouest Provence, le président de l’ARII 
est venu découvrir par lui même le Pôle Aéro-
nautique Jean-Sarrail. Une présence à Istres 
qui monte, une fois encore, l’intérêt que 
suscite le projet de développement des diri-
geables de demain sur notre territoire pour 
le monde économique. En effet, l’organisme 
qu’il préside joue un rôle important d’inter-
face entre les institutions et les entreprises, 
favorisant ainsi les investissements et la 
croissance. n

AÉROBD
LE FESTIVAL PREND DE LA HAUTEUR 

Pour son 3e rendez-vous, le festival AéroBD, 
qui marie la bande dessinée et l’aviation a 
rassemblé un large public à la halle polyva-
lente, samedi 4 et dimanche 5 mars. 
Toujours centré sur la bande dessinée 
orientée vers l’aéronautique, le 3e AéroBD 
proposait cette année de nouvelles anima-
tions, telles que des simulateurs d’avions de 
chasse, une bourse BD, des démonstrations 
de danses avec Pulsion, un concert des 

“Satin Doll Sisters” au Magic Mirrors, ou 
encore de l’aéromodélisme avec le Centre 
Socio-Culturel de la base aérienne 125...
Autant d’éléments qui ont contribué à faire 
de cet événement, le rendez-vous des 
amateurs pour certains venus de loin (Suisse, 
Belgique, Serbie...) pour rencontrer les 45 
auteurs et illustrateurs de leur bandes-dessi-
nées favorites. n

AUTOUR DU LIVRE
RELIURE ET TRADITION  
Dans le cadre d’un cours sur ‘’la naissance du 
livre’’, 25 élèves de 5ème du collège Louis-Pas-
teur ont visité, mardi 7 mars,  l’atelier 
‘’Guerin - Reliure et tradition’’, situé dans la 
Zone Industrielle du Tubé. Le but de cette 
visite guidée était d’expliquer aux élèves le 
fonctionnement de cette structure composée 
de trois employés, et notamment de découvrir 
l’art de la reliure traditionnelle. Ainsi, ils ont pu 
voir les différents ateliers et outils permettant 
toutes les phases de création, d’entretien ou 
de restauration des livres : les coussins à 
or, les cisailles, les cousoirs, les presses, les 
plioirs, etc. Un après-midi passionnant pour 
tous ces collégiens, qui s’est terminé autour 
d’une collation. n

59 500 €
C’est le montant de l’aide 

au développement culturel 
octroyé à la ville d’Istres par 

le Conseil Départemental 
des Bouches-du-Rhône. Une 
participation financière pour 
soutenir l’organisation des 

soirées  «les Jeudis étoilés», du 
festival «Les Rues de l’étang» et 

du festival «AéroBD».

PÔLE AÉRONAUTIQUE
VISITE DU PRÉSIDENT DE L’ARII  
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Chaque année au mois de mars la question 
du temps et des puces nautiques organisées 
sur le port des Heures-Claires vont de paire. 
Beau temps ou pas ? Et bien cette année 
le ciel, de très mauvaise humeur la veille a 
décidé d’être radieux le dimanche 26 mars, 
permettant ainsi aux chineurs et autres 
amoureux du nautisme et de la mer de 
profiter pleinement de cette 34e édition des 
puces nautiques d’Istres. n

ANNIVERSAIRE
LES 100 ANS DE LA FONDATION DU ROTARY 

PORT DES HEURES-CLAIRES
34èmes PUCES NAUTIQUES

Samedi 11 mars, un large rassemblement 
était présent sur le parvis de l’hôtel de ville 
en présence des élus et de membres des 
clubs locaux du Rotary. Un rendez-vous 
pour célébrer les 100 ans de la fondation, 
présidée à Istres par Frédéric Causse. Lors 
de ce rassemblement 100 ballons blancs 

ont symbolisé comme autant de bougies 
d’anniversaire, un siècle de solidarité 
associative de la fondation du Rotary.
Un club qui existe à Istres depuis 33 ans 
et qui n’a jamais cessé d’œuvrer pour la 
bonne cause au travers d’actions sociales, 
caritatives et collectes de dons. n

EPJ : un chèque 
pour le Téléthon
Le 25 février, l’Espace Pluriel Jeunes (EPJ) a 
remis à Jo Roques, président du Téléthon un 
chèque de 375 €.  Une somme récoltée par 
les jeunes de l’EPJ lors de différentes actions 
qu’ils ont organisées : une soirée jeux LAN, 
vente de peluches ainsi qu’une opération petit-
déjeuner menée durant le mois de décembre. n

 LUDOTHÈQUE 
EN LIGNE
NOUVEAU. Il est maintenant possible 
de réserver en ligne les jeux proposés 
par la ludothèque. 
Pour cela rien de plus simple, il 
suffit de se connecter au site web 
«ludotheque.ouestprovence.fr», de 
réserver le jeu voulu et de venir le 
retirer le moment venu. n

Bébé minute
Un empêchement de dernière minute, 
des courses urgentes à faire, un 
rendez-vous chez le médecin ou chez le 
coiffeur… ou pour toutes autres raisons, 
il est parfois très compliqué de faire 
garder son jeune enfant durant une heure 
ou deux, voire plus, le temps de remplir 
une obligation imprévue. Dorénavant 
à Istres, l’imprévu est gérable avec le 
service « Bébé minute » qui propose 
une gestion en temps réel des places 
disponibles dans les crèches de la ville. 
Plus d’info et modalités d’inscription sur 
www.istres.fr/creches 
ou à l’Hôtel de ville (04 13 29 50 00) 
et dans les mairies annexes. n
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 Professeurs 
bénévoles
L’Association pour l’Enseignement aux 
Enfants Malades (AEEM) recherche des 
enseignants ou professeurs (français, 
anglais, mathématiques, physique…) 
pour donner des cours bénévolement 
quelques heures par semaine aux 
enfants déscolarisés en raison de leur 
état de santé. 
& 04 42 56 19 56 
aeem.istres@aliceadsl.fr

 Élection 
présidentielle
Le premier tour de l’élection 
présidentielle aura lieu le dimanche 23 
avril et le second tour le dimanche 7 mai. 
Les 30 bureaux de vote de la commune 
seront ouverts de 8h à 19h (décret paru 
au Journal Officiel le 24 février 2017). 
Si vous avez un doute sur votre bureau de 
vote vous pouvez le géolocaliser depuis 
le «Kiosque Citoyen – Mes démarches» 
sur le site internet de la ville
www.istres.fr

 Élections 
législatives
Le premier tour des élections législatives 
aura lieu le dimanche 11 juin et le 
second tour le dimanche 18 juin. Les 30 
bureaux de vote de la commune seront 
ouverts de 8h à 18h.

 Carte Nationale 
d’Identité
Depuis le 8 mars dernier, les dépôts de 
dossier pour obtenir une Carte Nationale 
d’Identité (CNI) se font exclusivement 
sur rendez-vous à l’Hôtel de ville et 
dans les deux mairies annexes. À noter 
que dorénavant la demande de CNI 
peut être déposée dans la commune de 
votre choix pourvu qu’elle soit équipée 
d’un dispositif de recueil (station 
biométrique). À ce jour, la gratuité du 
document est maintenue.
En raison du nombre important de 
demandes, il est conseillé d’anticiper 
son rendez-vous. 
& 04 13 29 50 00.

COMMÉMORATION
55E ANNIVERSAIRE DU CESSEZ-LE-FEU EN ALGÉRIE 
Les autorités civiles et militaires étaient réunies dimanche 19 mars, pour commémorer le 
cessez-le-feu en Algérie proclamé le 19 mars 1962 et qui annonçait la fin de dix années 
de guerre en Afrique du Nord. Après la lecture des messages et les traditionnels dépôts de 
gerbes, l’ensemble de la délégation s’est rendue pour la première fois à l’espace d’accueil 
«parents-enfants» situé dans le hall de l’Hôtel de ville. C’est le lieu choisi pour installer une 
stèle qui porte le nom des Istréens morts pour la France durant les deux premiers conflits 
mondiaux et la guerre d’Algérie. Un symbole de l’histoire à transmettre dans ce lieu où se 
côtoient toutes les générations. n

SOLIDARITÉ
LES ISTRÉENS ONT DU CŒUR
Record battu, vendredi 24 mars pour la 5e édition du 
«cabaret des restos» organisé par l’association Es-
pace Pluriel Jeunes au profit des Restos du Cœur. 
Plus de 1800 spectateurs ont assisté, à la halle poly-
valente, au spectacle de El Chato et «Francky Folies» 
avec leur générosité comme billet d’entrée, matéria-

lisée par des denrées alimentaires (non périssables). 
Ainsi, avec la collecte organisée tout au long du mois 
de mars en ville, ce sont plus de 5,1 tonnes qui ont 
été récoltées, soit presque deux fois plus que l’an 
passé. Les istréens ont du cœur, beaucoup de cœur 
et l’ont une fois encore magistralement montré. n
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VIE LOCALE
PRÉVENTION
LE SUCCÈS GRANDISSANT DE 
LA MAISON RÉGIONALE DE SANTÉ
Ouverte il y a à peine 3 ans (mars 2014) la 
Maison Régionale de la Santé d’Istres, service 
communal, a vu sa fréquentation augmenter 
de 202 % entre 2015 et 2016. Un succès qui 
démontre l’utilité de cette structure qui a été 
mise en place à Istres afin de lutter contre les 
inégalités d’accès aux soins. Au-delà d’une 
offre de soins de premier recours, la MRS a 
vocation à accueillir des actions de prévention 
dans le domaine de la santé et de l’éducation 
thérapeutique du patient ; des professionnels 
de santé en formation ; des consultations de 
spécialistes ou encore des permanences de 
partenaires associatifs... En 2016, la MRS a 
mené une grande campagne d’information et 
de sensibilisation aux dangers du cannabis 

auprès du grand public et des jeunes en 
particulier avec lesquels un vrai dialogue a su 
être trouvé. Ainsi, environ 2 000 personnes 
ont pris contact avec la MRS et ont montré un 
intérêt pour cette action...
L’année passée, 3 581 personnes ont 
fréquenté la MRS d’Istres (contre 1 185 
en 2015). Plus de la moitié (51,30%) pour 
s’informer et échanger ; près d’un tiers 
(30,70%) pour les diverses permanences 
organisées à la MRS ; 11% rassemblant 
des réunions ainsi que les permanences de 
l’adjoint délégué à la santé et enfin 7% pour 
assister aux conférences proposées par la 
Maison Régionale de Santé d’Istres. n
Plus d’info 04 13 29 56 10 – www.istres.fr

Plusieurs responsables d’établissements recevant du public (ERP) nous ont alertés sur le fait qu’ils sont 
contactés, voire harcelés au téléphone ou par mail, par des sociétés leur proposant leurs services pour la 
constitution du dossier d’accessibilité pour les personnes à mobilité réduite (PMR). 
Ces démarcheurs se présentent comme étant agréés et mandatés par la Préfecture ou par d’autres services 
de l’État, ce qui est totalement faux. Ils laissent également croire que la non mise en conformité est passible 
d’une amende de 45 000 €, dans un délai très court. 
Il s’agit d’un démarchage commercial totalement abusif et agressif. En effet, le recours à ces sociétés de 
services n’est aucunement obligatoire et aucune d’entre elles n’est habilitée à percevoir des amendes pour le 
compte ou au nom de l’État. n  Pour en savoir plus : http://bit.ly/2nMHMX8.

PERSONNES À MOBILITÉ RÉDUITE
ATTENTION AU DÉMARCHAGE ABUSIF

 Fête 
de la musique
Les chanteurs, musiciens ou 
formations… amateurs (avec au moins 
un membre résidant à Istres) ont jusqu’au 
30 avril pour s’inscrire et ainsi participer 
à la programmation de la Fête de la 
Musique à Istres le 21 juin prochain. 
Bulletin d’inscription disponible dans 
l’espace documentaire ou en page 
«culture» sur le site internet de la ville : 
www.istres.fr ou auprès de la direction 
des événements & 04 13 29 57 14 – 
Courriel : cmartinez@ istres.fr

 Enquête 
de satisfaction
Afin d’optimiser la qualité de l’accueil en 
Mairie et répondre au mieux à l’attente 
des usagers, une enquête de satisfaction 
«Qualiville» est menée chaque année à 
Istres. Elle se déroule jusqu’au 30 avril. 
Répondre à cette enquête ne prend que 
quelques minutes. Le questionnaire 
est disponible en version papier à 
l’accueil de l’Hôtel de ville et dans 
les mairies annexes du Prépaou et 
d’Entressen. Il est également possible 
d’y répondre directement sur internet, 
depuis le site de la ville : www.istres.fr/
enquetequaliville

  Balade sur 
l’étang
L’association ESPEREN organise une 
balade découverte de l’étang de Berre 
animée par Bernard Niccolini, à bord du 
Cisampo le samedi 13 mai. Départ à 16h 
du port des Heures Claires (retour vers 
18h30). Participation 15 e. Inscription au 
& 06 31 38 99 77 (Monique Cisello).

 Roulez 
électrique !
Lors du Conseil Municipal du 16 mars, la 
ville a voté l’attribution d’une subvention 
pour les particuliers pour l’acquisition 
d’un véhicule neuf (2 ou 4 roues) 100% 
électrique. Cette aide est de maximum 
150 e pour un vélo électrique et de 
1500 e pour une voiture électrique. Nous 
y reviendrons plus en détail dans un 
prochain numéro. Plus d’info et demande 
de dossier de subvention auprès de 
l’accueil de l’Hôtel de ville.

SANTÉ 
LES RÈGLES DU SPORT APRÈS 50 ANS  

Pour préparer les Istréens à la découverte ou 
à la reprise d’une activité sportive après une 
longue période de sédentarité, l’Office Munici-
pal des Sports d’Istres organise avec le réseau 
sport santé 13 et le Comité départemental de 
l’OMS, des ateliers pour évaluer sa condition 
physique. Un diagnostic réalisé à travers des 

tests d’endurance, d’équilibre, de souplesse, de 
force qui permet en conséquence de dessiner un 
profil sportif de départ et d’orienter vers la ou les 
disciplines les mieux adaptées. L’objectif de ces 
ateliers est de prévenir les risques de blessures 
en conseillant des disciplines sportives, les 
rythmes et l’intensité pour pratiquer en toute sé-
curité. C’est aussi une opportunité pour rencon-
trer des référents de nombreux clubs de la ville en 
ayant la possibilité de faire des essais comme ce 
fut une nouvelle fois le cas, jeudi 9 mars à la halle 
polyvalente. Une façon d’adopter un nouveau 
rythme de vie pour profiter des bienfaits d’une 
activité physique régulière. Notez que la Maison 
Régionale de la Santé propose le dispositif “Sport 
Santé” avec une permanence tous les mercredis 
et jeudis. n  & Infos au 04 13 29 56 10
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Après l’ouverture le 29 juin 2016 d’un poste 
annexe de Police Municipale en plein cœur 
du quartier Bardin, le redéploiement de celui 
d’Entressen, la ville poursuit sa politique de 
renfort de moyens humains et matériels au 
service de la tranquillité publique et de la 
sécurité des Istréens. 

Même si les chiffres sont bons, plaçant 
Istres parmi les villes les plus sûres des 
Bouches-du-Rhône en matière de petite 
délinquance, la municipalité a fait le choix 
de l’engagement de moyens humains et 
matériels supplémentaires au sein de la 
Police Municipale, pour prévenir et encadrer 
la sécurité des biens et des personnes. 

Depuis le mois de mars, 4 nouveaux policiers 
municipaux et 4 nouvelles motos sont venus 
rejoindre la brigade motorisée, pour doubler 
l’effectif qui compte désormais 8 motards. 
Toujours dans la perspective de renfort du 
dispositif, un nouvel agent de police rurale 
a également rejoint les rangs, ainsi qu’un 
nouveau véhicule de type 4x4 pour renforcer 
la présence sur le terrain et apporter une 
réponse plus efficace à leurs missions. n

87 AGENTS MUNICIPAUX 
AU SERVICE DE LA PROXIMITÉ
Ces agents sont répartis sur le poste 
principal de police municipale, 
les 4 postes annexes et le centre de 
supervision vidéo. Des moyens humains
et matériels assurent une surveillance 
24h/24 et 365 jours par an. 

53 Policiers municipaux 
(dont 8 motards)
21 Opérateurs de vidéo-protection
7 Agents administratifs
2 Policiers ruraux 
2 Agents des parcs et jardins
2 Agents de Surveillance de la Voie 
Publique (ASVP)
90 Caméras de vidéo-protection

Sécurité publique
Pour être alerté 
par téléphone : 
inscrivez-vous !

En cas d’événement grave menaçant 

les populations, il existe différents 

moyens pour alerter les personnes sur 

le territoire communal tels que par 

exemple les sirènes dont l’efficacité 

a été renforcée. Pour compléter ces 

dispositifs, la ville a adopté un système 

d’alerte automatique par téléphone 

à destination de l’ensemble de la 

population. Parce que les comportements 

à adopter sont différents selon la menace 

(accidents technologiques, inondation, 

feux de foret, etc…), cet outil dénommé  

« Téléalerte » permet de joindre 

l’ensemble des personnes inscrites et 

leur transmettre clairement les bonnes 

informations et les bons réflexes à 

adopter pour mieux se protéger. Ce 

dispositif permet également d’adresser 

des consignes ciblées géographiquement 

(en cas de fuite de gaz par exemple) ou 

de contacter des populations spécifiques 

(en cas de canicule par exemple).

Pour que ce dispositif « Téléalerte » 

soit le plus efficace possible, il est 

nécessaire de s’inscrire au préalable. 

Ainsi, si vous êtes une entreprise, une 

association, un service public ou bien 

un particulier vous êtes invité à vous 

inscrire sur 

www.istres.fr/alerte

Bien entendu ces bases de données 

sont déclarées à la CNIL et ne peuvent 

être utilisées que dans le cadre d’une 

alerte de risque majeur et ne peuvent 

en aucun cas être utilisées dans un 

autre cadre. L’inscription est gratuite 

et les informations fournies restent 

confidentielles dans le respect de la vie 

privée.

SÉCURITÉ ET TRANQUILLITÉ PUBLIQUE 
LE CHOIX 
DES MOYENS

TÉLÉ
ALERTE

CONTRAT LOCAL DE SÉCURITÉ ET DE PRÉVENTION DE LA DÉLINQUANCE
Mercredi 1er février, le Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CLSPD), 
s’est réuni en séance plénière pour la signature de la “Stratégie Territoriale de Sécurité, de 
Prévention de la Délinquance et de la Radicalisation 2017 – 2020”, ainsi que du protocole 
de sécurité entre le Conseil Départemental des Bouches-du-Rhône et la ville d’Istres. Ce 
document définit 22 axes stratégiques d’actions, avec des mesures nouvelles autour  de la 
prévention, de la veille éducative, prévention des violences, de la radicalisation… véritable 
“feuille de route” entre les différents acteurs sociaux et pouvoirs publics, au service de la 
dissuasion, la prévention, la répression et la réinsertion en faveur du bien vivre ensemble.

A.Kiriakides, Procureur de la République, 
F.Bernardini, Maire d’Istres, M.Rey, Conseiller 

Départemental et C.Reynaud, Préfecture de 
Police, lors de la signature de la stratégie 

territoriale de sécurité 2017-2020 
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Dans la continuité du «plan numérique» 

dans les écoles, engagé en 2013, 

qui consistait à équiper chaque classe 

(élémentaire et maternelle) 

d’un vidéo projecteur interactif, 

d’un ordinateur portable et 

d’une connexion internet filaire,

la ville d’Istres poursuit 

son investissement en aménageant 

aujourd’hui dans chaque école 

une «salle numérique», répondant 

au mieux aux préconisations 

de l’Education Nationale en la matière

L’ensemble des 13 groupes scolaires de la 
ville d’Istres était doté jusqu’à maintenant 
d’une salle informatique devenue, au fil du 
temps, obsolète. 
Il était donc nécessaire de les moderniser 
et de les équiper de matériels adaptés à 
l’école du 21ème siècle. 
Après avoir obtenu en 2014 une «Marianne 
d’Or» pour son plan numérique dans les 
écoles, la ville d’Istres poursuit ainsi 
sa politique ambitieuse en la matière, 
avec l’aménagement de nouvelles 
«salles numériques». L’objectif est ici 
d’offrir aux élèves et aux enseignants, 
la possibilité d’accéder à des outils 
performants et connectés (ordinateur, 
tablettes numériques, connexion internet 
wifi à la demande, vidéo projecteur de 
dernière génération interactif et tactile). 
Leur déploiement va bien au-delà 
des recommandations de l’Éducation 
Nationale, puisqu’il concerne l’ensemble 
des élèves et non pas seulement les 
enfants du cycle 3 (CM1, CM2 et 6ème). 

Le maire a tenu à ce que tous les groupes 
scolaires de la ville soient équipés. 

Dans ce domaine éducatif, que l’on 
pourrait qualifier « d’école 2.0 », la ville 
d’Istres est à la pointe et conserve un 
temps d’avance par rapport à d’autres 
collectivités de même taille. À noter 
également qu’Istres se distingue aussi par 
le choix d’un mobilier moderne et pratique 
qui équipe les salles numériques. Ce choix 
a été soumis à la critique des enfants et 
des enseignants et a permis de trouver la 
solution la plus adaptée.

Les tablettes SQOOL, 
une solution 100% française

Les tablettes tactiles « SQOOL » 
(10 pouces) choisies par la mairie 
d’Istres, pour équiper les salles 
numériques représentent une solution 
d’e-éducation complète, 100% « made 
in France » déjà opérationnelle dans 

PLAN NUMÉRIQUE ET INNOVATION PÉDAGOGIQUE 
L’ÉCOLE 2.0 POUR TOUS LES PETITS ISTRÉENS

SERVICE
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de nombreux écoles et collèges. Ces 
tablettes ont été développées par deux 
entreprises françaises aux savoir-faire 
complémentaires : Unowhy qui fournit une 
suite logicielle éducative et  Worldline, 
filiale du groupe Atos, qui a mis en place 
une infrastructure hautement performante 
de type Cloud Computing, permettant de 
stocker à distance contenus éducatifs 
et données personnelles des élèves sur 
des espaces d’hébergement entièrement 
sécurisés et localisés en France. SQOOL 
préserve les enfants des multiples 
intrusions publicitaires de l’internet et 
protège les données personnelles de 
toute exploitation commerciale. Adaptée 
à tout type de situation (classe mobile, 
usage individuel ou en groupe), la solution 
donne de nouvelles perspectives aux 
enseignants et aux élèves pour les aider à 
penser leurs journées, leurs activités et le 
suivi de leur travail (SQOOL a également 
signé une convention de partenariat avec 
le ministère de l’Education Nationale, afin 
de mettre le potentiel du numérique au 
service de la pédagogie).

Connexion WIFI à la demande

Face à l’inquiétude que pourrait susciter 
l’installation d’un réseau WIFI dans l’école, 
il est utile de préciser que les bornes 
WIFI utilisées dans les salles numériques 
seront activées uniquement quand leur 
utilisation sera nécessaire afin de limiter 
au maximum leur rayonnement. 
La ville a choisi de n’installer que des 
bornes qui fonctionnent à la demande. 
Celles-ci sont réglées pour émettre un 
signal aussi faible que nécessaire. n

L’informatique à 
l’école : plus de 30 ans 
d’action à Istres

La ville d’Istres s’est toujours 
investie avec force dans le 
développement de politiques 
éducatives modernes pour offrir aux 
enfants et aux enseignants des outils 
performants. Ainsi, à Istres l’aventure 
informatique dans les écoles a 
débuté au début des années 80 avec 
un premier plan « informatique pour 
tous », équipant toutes les écoles de 
la ville, faisant d’Istres une commune 
« pionnière » dans ce domaine.

DEUX «MARIANNE D’OR» POUR ISTRES
En décembre 2014, la ville d’Istres 
a reçu une «Marianne d’Or», 
récompensant le plan numérique 
et multimédia innovant (1 vidéo 
projecteur interactif par classe) 
mis en œuvre dans les écoles 
de la commune (élémentaires et 
maternelles), depuis la rentrée 2013. 
C’est la seconde fois que la ville 
obtient cette distinction puisqu’elle a 
été la première à la recevoir en 1985 
(pour son action «informatique pour 
tous», dans les écoles). n

REPÈRES :

- Déploiement des « salles 
numériques » à partir du mois de 
mars 2017 (opérationnel dans 
toutes les écoles d’ici la fin du 
printemps 2017)
- Dotation de 14 tablettes 
numériques 10 pouces SQOOL 
par salle (182 tablettes au total), 
soit une tablette pour deux 
élèves, pouvant être emportées 
en classe ou en extérieur. 
Ces tablettes, de fabrication 
française, sont « sécurisées » 
et spécialement équipées pour 
l’enseignement. Toute autre 
utilisation est impossible. En cas 
de vol, les tablettes sont rendues 
inutilisables, et leur revente sans 
intérêt.
- Connexion internet wifi à la 
demande
- 13 Vidéos projecteurs interactifs 
tactiles
- 182 mobiliers ergonomiques 
spécifiques pour le confort des 
enfants
- 13 bureaux et sièges pour les 
enseignants
- Les salles numériques sont 
sécurisées et placées sous alarme
- Coût : 280 000 € (dont 52 000 € 
de dotation Éducation Nationale).

POUR INFORMATION
• A Istres : 1 vidéo projecteur 
interactif par classe soit 
1 équipement pour 30 élèves environ 
contre 1 pour 100 élèves en France 
en moyenne (chiffre 2016*)

(*) Source : Direction de l’Évaluation de la Prospective 
et de la Performance (DEPP), Ministère de l’Éducation 
Nationale repères et références statistiques 2009 
et 2015

Jeudi 23 mars, François Bernardini, 
maire d’Istres, a signé avec Bernard 
Beignier, recteur de la région académique 
PACA, une convention de partenariat 
sur le numérique et l’innovation 
pédagogique.
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CONSEIL MUNICIPAL

À PROPOS DE L’ENDETTEMENT 
ET DES INVESTISSEMENTS  
Il a d’abord été rappelé que la création de la mé-
tropole a engendré des changements sur les 
investissements, c’est à dire les achats de maté-
riels durables, la construction ou l’aménagement 
de bâtiments, les travaux d’infrastructure … dé-
penses qui nécessitent de l’emprunt, donc créent 
de la dette. En effet, jusqu’en 2015, c’est le SAN 
Ouest Provence qui réalisait ces investissements 
et contractait donc les emprunts correspondants. 
Ainsi c’est le SAN qui a fait construire tous les 
grands équipements de la commune : gymnases, 
stade nautique, Hôtel de ville, plaine des sports 
René-Davini… et même les écoles ! Désormais 
cette compétence a été transférée aux communes, 
de même que tous les équipements concernés. 
Dans le même temps ont également été transfé-
rés les emprunts correspondants, tout comme les 
sommes servant à les rembourser. Voilà pourquoi, 
la dette de la ville d’Istres, comme celle des autres 
communes membres du SAN, a augmenté subite-
ment. 
Il s’agit en fait d’un « jeu d’écriture » correspon-
dant au transfert de propriété des équipements. 
L’endettement de la commune augmente donc en 
même temps que son patrimoine, ce qui est par-
faitement logique et normal. Et cela se poursuivra 
avec le transfert de nouvelles compétences atten-
dues. 
Pour autant, l’endettement de la commune, même 
augmenté du fait des transferts, reste tout à fait 
dans la moyenne des villes de même taille, avec un 
encours total de 48 millions d’€.  

S’agissant des nouveaux investissements à venir, 
sur une section d’investissement totale de 36M€, 
ils sont estimés à 23M€ parmi lesquels 4 millions 
seront consacrés aux dépenses d’entretien des 
bâtiments. A noter, 12,3M€ proviendront de re-
cettes (conseil départemental, métropole, cession 
de foncier…), 4,2M€ d’auto-financement et 4M€ 
d’emprunt.

À PROPOS DU FONCTIONNEMENT  
Il a été rappelé que pour les dépenses de fonc-
tionnement, c’est à dire celles nécessaires au 
fonctionnement des services de la mairie, qui re-
viennent régulièrement chaque année (personnel, 
fournitures, électricité…), la baisse des recettes 
était colossale. Les dotations de l’État sont pas-
sées de 8,4M€ en 2013 à 1,8M€ estimés pour 
2017. 
Cette baisse représente l’équivalent des salaires 
annuels de 250 agents communaux ou encore la 
totalité des subventions aux associations. Pour 
la compenser il faudrait augmenter les impôts de 
30% ! Ce qui n’est pas le choix retenu par le maire 
qui a indiqué au conseil municipal qu’il faudrait 
rendre des arbitrages sévères mais indispensables 
pour pallier cette baisse tout en maintenant le 
même niveau de service public.
A noter que l’objectif pour 2017 est de stabiliser 
les dépenses de personnel malgré des hausses 
liées à la réglementation (mesures statutaires, va-
leurs du point…) qui sont estimées à 1,5M€ et sur 
lesquelles la ville ne peut agir. n

LES ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES 
PRÉSENTÉES AU CONSEIL MUNICIPAL

La séance du conseil municipal du 16 mars dernier a été largement consacrée au Débat 
sur les Orientations Budgétaires. Prévu par la loi NOTRe du 7 août 2015, il s’effectue 
sur la base d’un rapport présenté par le Maire. Il contient des données indicatives 
permettant de comprendre les grands principes de l’élaboration du budget de l’année, 
dont le vote est prévu lors du Conseil Municipal du 14 avril. 

Malgré la baisse des recettes en provenance de l’Etat, le maire a choisi de proposer au conseil mu-
nicipal du 14 avril de maintenir les taux d’imposition qui non seulement n’ont pas augmenté depuis 
2008 mais ont même baissé (Taxe d’habitation : 29,46 % en 2008 puis 22,75% depuis 2015/ Taxe 
foncière - Bâti : 32,53% en 2008 à 27,97% depuis 2015 / Taxe foncière – Non Bâti : 65,95% en 2008 
à 50,93% depuis 2015). Il est toutefois possible que certains foyers paient plus cher mais cela n’est 
pas dû aux choix de la ville d’Istres (augmentation des taux des autres collectivités ou changement 
dans leur situation de famille). 
Une comparaison avec les autres villes de même strate sur les montants des impôts locaux par habi-
tant montre qu’Istres se situe sous la moyenne nationale et dans la fourchette basse des communes 
des Bouches-du-Rhône.

Evolution des dotations de l’Etat depuis 2010
Encours de la dette par habitant1
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CETTE ANNÉE ENCORE, ET DEPUIS 2008, 
PAS D’AUGMENTATION D’IMPÔTS 
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en Millions d'E

3 Montant moyen des impôts locaux par habitant 
en 2015 (Taxe foncière + Taxe d’habitation - Villes de même strate) 3
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Page d’expression des Conseillers Municipaux 

En l’absence des contributions des conseillers municipaux n’appartenant pas à la Majorité municipale reçues dans les délais réglementaires et conformément à l’article 26 
du Règlement Intérieur du Conseil Municipal, les espaces réservés à l’opposition municipale resteront vides.

Aussi, j’ai souhaité ne pas utiliser la tribune réservée à la majorité municipale dans ce numéro d’Istres Mag.

François BERNARDINI 
“Nous, sommes Istres“

l’article l. 2121-27-1 du code général des collectivités territoriales précise que, “dans les communes de 3500 Habitants et plus qui diffusent, sous quelque forme que ce soit, un bulletin 
d’information générale sur les réalisations et la gestion du conseil municipal, un espace est réservé à l’eXpression des conseillers de l’opposition municipale, dans les conditions fiXées par le 
règlement intérieur“. ce droit d’eXpression sur les affaires communales doit Être eXercé par leurs titulaires, qu’ils soient de la majorité municipale ou de l’opposition, dans le respect des règles 
fiXées par le code électoral et par la loi du 29 juillet 1881 relative à la liberté de la presse.
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INITIATIVES

Des profils parfois atypiques qui doivent 
se reconvertir souvent après une longue 
interruption de leur activité professionnelle. 
En réponse à ces constats, 9 personnes (donc 
5 istréens) suivies par le Plan Local pour 
l’Insertion et l’Emploi (PLIE) ont pu bénéficier 
d’une action spécifique d’appui à la recherche 
d’emploi. Co-financée par l’Europe et animée 
par la Fondation Agir Contre l’Exclusion (FACE), 
cette action s’est déroulée dernièrement dans 
les locaux de la société SNECMA (SAFRAN), 
entreprise marraine mobilisée avec l’appui 
du club des entreprises de Ouest Provence. 
Partenaire au titre de sa politique « RSE » 
(Responsabilité Sociale des Entreprises) 
et de son ancrage dans la vie locale, elle a 
accueilli dans ses murs durant 6 journées des 
chercheurs d’emploi motivés et enthousiastes 
mais parfois désabusés par la sélectivité 
du marché de l’emploi. L’accueil dans cette 
entreprise, sur un site aussi prestigieux que 
celui de la base aérienne, constituait un premier 
élément de motivation et de revalorisation du 
groupe. Durant ces journées, FACE a organisé 
de nombreux contacts et échanges avec des 

représentants du monde économique qui sont 
venus prodiguer de précieux conseils sur le 
positionnement professionnel, le regard de 
l’entreprise sur les candidatures seniors, ainsi 
que sur les techniques d’entretien au travers 
d’exercices pratiques de mise en situation…
Dynamisés et davantage confiants dans 
leurs compétences et leur expérience, les 
participants ont ainsi été préparés, au cours 
de ces journées de formation, à se confronter 
directement au marché de l’emploi et ont 
mis en œuvre des démarches actives mieux 
ciblées. Trois demi-journées qui leur ont aussi 
permis d’avoir des  opportunités locales et 
de nouveaux contacts avec des entreprises 
des réseaux de la fondation ou des chargés 
de relations entreprises du PLIE.  L’heure du 
bilan chiffré viendra. Mais d’ores et déjà cette 
expérience fut très appréciée par l’entreprise 
marraine et par l’ensemble des participants 
qui ont gagné assurance et détermination pour 
retrouver une place dans le monde du travail. n

PLIE Istres-Ouest Provence 
3 impasse du Rouquier 13800 Istres
 & 04 42 56 21 59

PLAN LOCAL POUR L’INSERTION ET L’EMPLOI 
DÉCOLLAGE IMMÉDIAT POUR LES « SENIORS »

Les demandeurs d’emploi 
de plus de 45 ans sont 

de plus en plus durement touchés par 
le chômage. 

Ils sont également 
de plus en plus nombreux 

et représentent désormais 
30% des personnes accompagnées 

vers l’emploi par le 
PLIE Istres-Ouest Provence. 

SOLIDARITÉ 
UNE CRÊPERIE POUR CRÉER DU LIEN 

Eric et Ann ont ouvert depuis la mi-janvier une crêperie-snack 
associative « Ô Penja » sitée boulevard Paul-Painlevé.
Bénévoles de l’association, c’est en dehors de leurs heures de travail, sur 
leur temps libre,  qu’ils s’installent derrière les fourneaux et proposent 
toutes sortes de crêpes et galettes. 
Mais au-delà de cette activité culinaire, qui ne se veut pas du tout 
commerciale, ce que désirent avant tout Eric et Ann c’est créer du lien 
social et local et venir en  aide aux personnes en difficulté.
« Donner un coup de pouce ou contribuer à améliorer les conditions de 
vie des habitants de la région ou de pays en voie de développement, au 
travers de collectes ou de toute autre façon que l’on pourrait imaginer, 
fait partie des statuts de notre association. Et la crêperie est l’un des 
moyens pour y arriver ».
« C’était un projet qui nous tenait à cœur. Le concept associatif 
correspond à nos valeurs de partage ou de lutte contre le racisme. C’est 
la raison pour laquelle nous proposons des ateliers cuisine avec les 

habitants d’Istres autour de la crêpe et des galettes du monde ». 
Des crêpes fait maison dont une partie avec produits bio « et nous 
sensibilisons nos clients au recyclage » expliquent ils.
Leur démarche d’aide commence avec la formule « Ô Penja solidaire » 
qu’ils proposent. Chaque client peut participer en achetant une crêpe 
ou une boisson qui resteront à disposition de la personne qui en aura le 
besoin. n

Ô Penja - 31 Bd Paul-Painlevé - 
13800 Istres
 & 09 83 60 60 13
penja.asso@gmail.com
facebook : Penja association

Ouvert tous les jours de 
11h30 à 13h30 et de 18h à 20h 

Bertrand SCHMALL et Kamal OUKKAL
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FORUM DES CARMES 

C’EST PARTI !
Enfin, 

c’est presque 10 ans 

après les premières annonces 

de la création du « forum des Carmes » 

en centre-ville, que la première pierre 

du chantier a été posée officiellement 

le 4 mars dernier.

Dix années de procédure, de véritable 
« guérilla juridique » menée par les 
opposants au projet (pas moins de 
six recours ont été déposés…), qui ont 
découragé les premiers investisseurs et 
ont considérablement retardé sa mise en 
œuvre. 
Mais la volonté du maire de faire aboutir 
le forum des Carmes, essentiel dans le 
réaménagement et la dynamisation du 
centre-ville, a été plus forte et un nouveau 
partenaire, Kaufman et Broad, va réaliser 
cette opération mêlant logements, 
surfaces commerciales et locaux 
tertiaires.

Des logements, 
une grande surface, 
des boutiques

Il y avait beaucoup de monde le 4 mars 
dernier, malgré la pluie, pour participer à 
la cérémonie marquant le démarrage des 
travaux et où a été dévoilée l’exposition 
reproduite dans Istres mag permettant 
de visualiser le projet achevé. L’occasion 
de constater combien les architectes 
et les paysagistes ont été attentifs à 
l’intégration des nouveaux bâtiments au 
sein de l’environnement existant.

Suzelle Ayot, conseillère municipale déléguée 
au commerce, à l’artisanat et aux PME, 
a souligné l’importance du projet 
pour la dynamique commerciale 
du centre-ville.

La pose de première pierre a eu lieu en présence de Marc Speisser, Directeur Général Adjoint Régions de Kaufman & 
Broad
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Parmi les points forts du forum des 
Carmes, l’alliance d’un lieu de vie, 
accueillant des résidents qui vont 
naturellement accroître la population 
résidant en centre-ville et consommant 
dans les commerces qui s’y trouvent, 
de boutiques (une douzaine au pied des 
immeubles) et d’une grande surface 
alimentaire. Si le nom des enseignes 
de ces magasins ne peut encore 
être annoncé car il faut attendre la 
construction des rez-de-chaussée pour 
que les engagements soient effectifs 

(seuls les secteurs ont été évoqués : 
bijouterie, prêt à porter notamment), 
celui de la grande surface alimentaire est 
désormais connu ; il s’agira de Super U.

Bien évidemment le tout est situé au-
dessus du parking souterrain des Carmes, 
déjà en fonctionnement, qui permettra de 
stationner les véhicules des résidents et 
des consommateurs, en plus de ceux qu’il 
accueille déjà.

6 millions d’euros 
de recettes 
pour la commune
Le maire s’est naturellement félicité de 
voir le forum des Carmes se concrétiser 
et par la même occasion,  la commune 
encaisser la somme de 6 millions d’euros 
payée par Kaufman and Broad pour 
l’acquisition du terrain sur lequel ils 
bâtissent. 

2

3

1

2

3 5

1Vue du boulevard de la République

Vue de l’allée Jean-Jaurès

Vue du boulevard de la République

4
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 Pax Service
Pierre Alain – Homme toutes mains.
Nettoyage, bricolage, entretien intérieur / 
extérieur.
9 rue du negron. 13118 Entressen
& 06 98 01 33 48

 Une affaire de vins
Caviste à domicile -  Vente et livraison gratuite 
de vins, organisation de soirée ‘’œnologie’’
www.uneaffairedevins.fr 
& 07 69 42 41 03 / 07 83 94 95 24
L’abus d’alcool est dangereux pour la santé. A consommer avec modération

 L’agence de l’Olivier
Agence immobilière (vente, gestion, location, 
conseil)
18 avenue Jean-Lebas - 13800 Istres.
Du lundi au samedi 
de 9h à 12h et de 17h30 à 19h. 
Ouvert sur rendez-vous l’après-midi.
www.agencedelolivier-immo.com 
 & 04 90 57 38 51

 Escape Mind
Jeu d’évasion grandeur nature
22 rue Joseph-Thoret. Z.I Le Tubé - 13800 Istres.
Du lundi au dimanche de 9h à 22h. 
Fermeture le jeudi. 
 & 09 53 83 22 41

 Istres Médical
Matériel médical d’orthopédie. Articles d’aide à 
l’autonomie, d’hygiène et d’incontinence.
Avenue Félix-Gouin - 13800 Istres.
Du lundi au vendredi de 9h à 13h 
et de 15h à 19h. 
Le samedi de 9h à 13h
& 04 90 73 79 44

 N°7 by Gaëlle 
& Sylvain Devaux
Restaurant gastronomique et ambiance 
‘’lounge’’ le soir. Carte à l’ardoise au déjeuner. 
7 avenue Hélène-Boucher - 13800 Istres
(Ouverture prochaine)

NOUVEAUX COMMERCES

« Le forum des Carmes a certes été 
modifié par rapport à son concept 
initial, la faute à mes détracteurs qui 
ont tellement freiné le projet qu’ils nous 
ont fait perdre les investissements 
prévoyant plus de commerces. 
Heureusement, grâce à notre force de 
conviction et surtout à l’attractivité 
de notre ville,  des logements 
supplémentaires nous ont permis de 
faire aboutir l’opération qui 
est gagnante pour la commune au 
final : six millions d’euros de recettes 

venant du privé pour mener nos projets 
publics, c’est autant d’économies pour 
le contribuable istréen. »

18 mois de travaux
Le chantier est d‘envergure et devrait 
durer 18 mois. Si l’opérateur est 
soucieux de réduire au maximum les 
nuisances, il est évident qu’il y aura 
des désagréments. L’actualité du 
chantier et ses conséquences sur la vie 
quotidienne seront disponibles sur le 
site internet istres.fr. n

6

6Vue du Boulevard Jean-Marie L’Huillier

5Vue de l’avenue Aristide-Briand

4 Vue de la rue Jean-Marie L’Huillier
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Le 14 avril, le conseil municipal a lancé l’acte II de l’aménagement de 
la zone autour de la friche industrielle de Rassuen qui comprendra un 
parcours de golf et des logements. 
Après avoir fait réaliser, en 2015, des études conduisant à la conception 
de l’opération, cette nouvelle étape consiste à lancer une procédure 
permettant de désigner un professionnel de l’aménagement à qui la col-
lectivité concèdera la globalité de sa mise en œuvre. Cela permettra de 
ne pas financer la réhabilitation du site et la construction du golf par 
les finances municipales puisque c’est l’aménageur privé qui assumera 
tous les coûts et les risques de l’opération. 
In fine, il remettra gratuitement le golf à la commune qui en deviendra la 
propriétaire et lui versera même une somme d’argent complémentaire, 
appelée « soulte ». 
Cette décision est l’occasion de revenir sur les raisons qui sont à l’ori-
gine de ce projet, et de répondre aux questions que beaucoup se posent 
à son sujet.

QUESTIONS-RÉPONSES

UN GOLF POUR RÉHABILITER 
LE SITE POLLUÉ DE L’USINE DE RASSUEN

Conception du parcours 
de golf par une signature 
prestigieuse  : la société 
fondée par Jack Nicklaus
En 2015, la ville a confié, au terme 
d’un concours d’architectes, 
la conception de son parcours de golf 
au leader mondial dans ce domaine, 
la société Nicklaus Design, créée 
par le champion de golf de légende : 
l’américain Jack Nicklaus. 
Surnommé « the golden bear » 
il a le plus prestigieux palmarès de 
tous les temps. Cette signature, 
très appréciée de tous les amateurs 
de golf, est une garantie pour la 
renommée future du golf d’Istres 
dans le monde.
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Biodiversité : 
des espèces à protéger 
Une étude environnementale menée durant 
la phase consacrée à la conception du projet 
en 2015, a permis d’identifier de nombreuses 
espèces à préserver. 
Par exemple : flore : myosotis ténu, liseron rayé, 
gagée des pouilles…Insectes : grand fourmillon, 
eschne printanière, ascalaphe loriot…
Oiseaux : pipit rousseline, martinet à ventre 
blanc, martin-pêcheur d’Europe, coucou geai…
Reptiles : tarente de Maurétanie, orvet fragile, 
seps strié, couleuvre vipérine, lézard ocellé…

l Comment est née cette idée de créer un 
parcours de golf sur le site de Rassuen ?
Depuis la fermeture de l’usine d’engrais 
de Rassuen à la fin des années 80, la 
municipalité est confrontée à ce qu’on 
appelle une friche industrielle : un bâtiment 
en ruine et un terrain de 15 hectares pollué 
par des métaux lourds (arsenic, plomb, 
mercure…) donc un site dangereux qui 
est interdit au public pour des raisons de 
sécurité. 
Pour autant, il est situé aux abords d’une 
réserve naturelle riche en flore et en faune. 
La dépollution par la municipalité aurait 
coûté jusqu’à plusieurs dizaines de millions 
d’argent public, d’où l’idée de faire payer la 
réhabilitation du site par l’argent «privé». 
Sur cette zone se situe aussi la station 
d’épuration de la ville où les eaux propres, 
plutôt que d’être inexploitées, peuvent 
être récupérées pour arroser un golf et des 
espaces verts.
Un golf constitue aussi une offre de 
loisirs supplémentaires à proximité de 
la plaine des sports René-Davini, et un 
facteur d’attractivité pour la commune qui 
bénéficiera d’une image prestigieuse.

l Combien la construction du golf et 
les aménagements coûteront-ils aux 
contribuables istréens ?
Rien ! Le projet va même leur rapporter, car la 
municipalité va confier l’aménagement global 
de ce site à une société spécialisée qui va 
créer le golf, des logements sous la forme d’un 
éco-quartier, les voies de circulation puis non 
seulement donner le golf à la mairie qui en 
sera donc propriétaire mais en plus lui verser 
une somme d’argent qui permettra de financer 
d’autres projets publics.

l Le golf est un sport réservé à ceux qui 
ont les moyens de se l’offrir, qu’est ce 
que ce projet apportera aux istréens ? 
Sur un plan pratique, tous les enfants 
auront accès à ce sport et aux installations 
par l’intermédiaire notamment de l’Ecole 
Municipale du Sport (EMS). Le projet permet 
de réhabiliter et sécuriser un secteur pollué 
en préservant notre bio-diversité. C’est au 
bénéfice de tous. Des espaces de promenade 
et de ballade accessibles à tous, seront 
aménagés. Le golf, conçu par une signature 
prestigieuse, apportera une image positive à 
la ville, y compris à l’international, qui rejaillira 
sur les projets économiques en attirant 
davantage d’investisseurs. Et par voie de 
conséquence favorisera la création d’emplois.

l Comment l’aménageur privé va-t-il 
financer cette opération s’il donne le golf 
à la mairie et qu’en plus il lui verse une 
somme d’argent complémentaire ?
L’aménageur disposera des terrains qui lui 
sont cédés par la commune et il y construira 
des logements qu’il pourra commercialiser 
pour en retirer un bénéfice (qui lui servira 
notemment à construire le golf). Il est exigé 
que ce soit sous la forme d’un éco-quartier 
qui répondra à de très nombreuses contraintes 
environnementales.

l Comment l’aménageur sera-t-il 
choisi ?
C’est l’objet de la délibération du conseil 
municipal du 14 avril, qui va permettre 
de mettre en concurrence les sociétés 
intéressées à partir de toutes les exigences de 
la commune.

l Quand le projet deviendra-t-il réalité ?
Le permis d’aménager sera déposé en octobre 
2017.
Les premiers travaux démarreront dès 2018. n
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Entre 2017 et 2025, 3,5 milliards d’euros 
d’investissement sont prévus pour 
moderniser le réseau urbain métropolitain, 
avec de nouvelles lignes mais aussi une 
meilleure prise en compte des attentes des 
usagers. Construite il y a plus de 15 ans, 
la gare routière d’Istres est devenue au fil 
du temps inadaptée au développement 
croissant que connaît ces dernières 
années le réseau de transport urbain 
Ulysse. Il est donc nécessaire aujourd’hui 
d’adapter cet équipement à la réalité 
de son usage. Ainsi la Métropole Aix-
Marseille-Provence, autorité organisatrice 
de la mobilité, va prochainement y engager 
d’importants travaux de réaménagement, 
pour un montant total de 1,66 million 
d’euros. Un projet qui s’inscrit dans le 
programme de mobilité métropolitain qui a 
pour objectif de faciliter les déplacements 
au sein du territoire.  

Pôle d’échanges multimodal d’Istres.
Plus question de parler de « gare routière » 
mais de « pôle multimodal d’Istres ». Ainsi 
dénommé le projet prévoit l’aménagement 

des infrastructures de transport 
permettant notamment la circulation et 
le stationnement des transports urbains 
et interurbains avec la création de 10 
quais pour bus urbains accessibles ; la 
reprise et la reconfiguration des voiries 
et espaces publics attenants dont un 
parking de 32 places  et enfin l’installation 
d’un nouveau mobilier urbain (abribus, 
potelets, corbeilles, arceaux vélo, bornes 
escamotables…). 

Du côté du bâtiment, le projet comporte 
l’extension et la rénovation du rez-
de-chaussée (soit 205 m2 à usage 
d’exploitation et commercial), la 
création d’un hall d’attente pour les 
voyageurs, d’une « Agence de mobilité » 
et d’un espace dédié aux conducteurs et 
contrôleurs de ligne.

Enfin, Il est à noter que le « pôle 
multimodal d’Istres » sera à terme 
desservi par la future ligne de Bus à Haut 
Niveau de Service « B2 » (ligne 6). n

RÉSEAU URBAIN ULYSSE
RESTRUCTURATION DE LA GARE ROUTIÈRE

D’importants travaux 

de réaménagement vont être 

prochainement engagés sur la gare 

routière d’Istres, pour un plus grand 

confort des usagers.

©
ID

M
 E

T 
AR

CA
N

 A
RC

H
IT

EC
TU

RE

istres magazine ❙ page 24

TRANSPORTS



LA VILLE A RENFORCÉ SA FLOTTE DE BUS
Depuis le 15 mars, la ville s’est dotée de deux nouveaux bus destinés 
pour l’un aux transports scolaires et au tourisme pour le second, 
spécialement adapté aux longs trajets, notamment pour les trajets 
des séjours d’environnement, classes transplantées ou encore des 
sorties organisées par les centres aérés...

L’acquisition de ces deux nouveaux bus par la ville, intervient en 
remplacement de deux en location. Un choix qui permettra de réduire 
“in fine” le coût global de l’opération.

Le réseau ULYSSE
Lancé il y a 5 ans le réseau Ulysse (qui 
dépend désormais de la Métropole 
Aix-Marseille Provence) a transporté 
localement plus de 671 800 voyageurs 
en 2016. Il est hiérarchisé à Istres autour 
de 2 lignes de liaison (Martigues/Saint-
Mitre/Miramas, Port-St-Louis/Fos/
Miramas) ; 1 ligne structurante desservant 
les principaux pôles générateurs de 
déplacements (gare SNCF, centres 
commerciaux, collèges… plus de 333 260 

voyageurs en 2016 ) ; 4 lignes de desserte 
locale pour aller au plus près des usagers 
notamment dans les quartiers (au total 
plus de 338 500 voyageurs en 2016) ; une 
navette gratuite de desserte du centre ville 
(Circé) avec en moyenne 400 usagers par 
mois et enfin les services de transport 
« Allô le bus » et « Allô le bus/PMR ».
Près de 3 400 jeunes istréens (de la 
maternelle au lycée) disposent d’un 
abonnement annuel scolaire gratuit sur le 
réseau Ulysse. n

Les bus « BHNS »
Trois lignes de Bus à Haut Niveau 
de Service (BHNS) seront créées sur 
Martigues/ Port-de-Bouc, Istres et 
Miramas. Les BHNS allient les qualités 
de bus de dernière génération avec la 
performance des tramways : confort, 
accessibilité, temps de parcours garantis, 
larges horaires et fréquences… 
Ces 3 lignes desserviront les centres-
villes, des zones d’activités et des 
secteurs commerciaux, des équipements 
publics et scolaires, des quartiers 
prioritaires, des pôles d’échanges 
intermodaux. De plus, les aménagements 
réalisés pour les BHNS comprendront 
des équipements cyclables.

671 800 
voyageurs en 2016
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Débattu lors du Conseil Municipal du 
16 mars, le Projet d’Aménagement et 
de Développement Durable définit les 
orientations et la politique communale 
en matière d’aménagement et de 
protection des espaces naturels 
forestiers et agricoles.

En septembre 2014 la commune a lancé 
la révision générale de son plan local 
d’urbanisme (PLU) dont  l’objectif  est 
de prendre en compte les évolutions 
réglementaires et législatives les plus 
récentes qui sont venues modifier le 
Code de l’Urbanisme, notamment la 
loi portant Engagement National pour 
l’Environnement dite Loi Grenelle II et la 
loi Accès au Logement et un Urbanisme 
Rénové dite «loi Alur».
C’est dans ce contexte qu’a été 
débattu le 16 mars dernier le Projet 
d’aménagement et de développement 
durable (PADD). Véritable clef de voûte 
du Plan Local d’Urbanisme, il définit les 
orientations générales de la commune en 
matière  d’aménagement, d’équipement, 
d’urbanisme, de protections des 
espaces naturels, agricoles et forestiers 
et de préservation ou de continuités 
écologiques.

Le PADD a également pour but de fixer 
les orientations générales concernant 
l’habitat, les transports, les déplacements, 
l’équipement commercial et le 
développement économique... Enfin, il 
détermine les objectifs de modération de 
la consommation, de l’espace et de lutte 
contre l’étalement urbain.

Le Projet d’aménagement et de 
développement durable de notre commune 
s’organise autour de grandes orientations 
générales telles que : penser l’espace 
urbain à travers la préservation des 

espaces naturels mais aussi en fonction 
de ses limites spécifiques ; renouveler 
et densifier pour concilier croissance et 
gestion économe de l’espace ; équilibrer 
la ville, équilibrer ses quartiers ; diversifier 
l’accueil d’activités économiques et initier 
des projets touristiques et de loisirs 
structurants pour le territoire. L’ensemble 
étant articulé autour de 6 zones que sont 
le centre ville et sa périphérie, le pourtour 
de l’étang de l’Olivier, les quartiers ouest, 
de Rassuen et de Lavalduc, le village 
d’Entressen et l’espace agricole.

CE QU’IL FAUT 
RETENIR DU PADD

Ce projet doit répondre à l’intensité et 
à la diversité des besoins de la ville 
en logements en tenant compte du 
développement économique local et 
de l’accroissement de la population. Le 
PADD doit également garantir la proximité 

des services et des équipements de la 
commune à l’échelle de la ville et des 
quartiers, renforcer les axes routiers, 
développer et diversifier l’accueil 
d’activités économiques et initier des 
projets touristiques et de loisirs (extension 
du pôle aéronautique,  projet de golf…) 
Enfin, le Projet d’aménagement et de 
développement durable de notre commune 
doit préserver les espaces naturels et 
conforter la place de l’agriculture qui 
représentent plus de 60% du territoire 
communal.

Ce document sera prochainement 
consultable sur le site internet  de la ville 
(www.istres.fr ) et à l’Hôtel de Ville ainsi 
que dans les mairies annexes (Entressen 
et Prépaou) avec la mise à disposition de 
registres de concertation. Une réunion 
publique est également prévue afin de 
présenter le PADD à la population. n

URBANISME 
 LA VILLE DE DEMAIN 

SE DESSINE DANS LE PADD
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SNCF

Travaux sur les passages 
à niveaux
La SNCF va entreprendre des travaux 
«d’épuration de ballast et de bourrage 
de voie» au droit du passage à niveau 
n°5 situé sur le chemin Grande Draille 
(grand Bayanne). Ce chantier nécessitera 
la fermeture totale de ce chemin, pour 
toutes les catégories d’usagers (véhicules, 
cycles, piétons…) du mercredi 12 au 
vendredi 21 avril.
Dans la même période, du 10 au 21 
avril, la SNCF réalisera des travaux de 
renouvellement complet des voies au 
droit du passage à niveau n°9 situé sur 
le chemin des Tartugues, entraînant 
une coupure totale du chemin à tous les 
usagers (véhicules, cycles, piétons...).

PLACE JULES-GUESDE

Stationnement et 
circulation interdits
Par arrêté du maire en date du 14 mars 
2017 (N°355/2017), pour raisons 
de sécurité, la circulation de tous les 
véhicules est dorénavant interdite sur la 
place Jules-Guesde.

AVENUE RAYMOND-FILIPPI

Travaux de voirie
Jusqu’au mois de septembre prochain 
d’importants travaux de voirie et 
d’aménagement des trottoirs sont 
engagés sur l’avenue Raymond-
Filippi causant une perturbation de la 
circulation et du stationnement qui y sont 
temporairement réglementés en fonction 
de la zone où se situent les travaux. 

Selon une étude de la Sécurité Routière, 
28,8 % des conducteurs français 
reconnaissent ne pas respecter les limitations 
de vitesse. En ville comme à la campagne, un 
accident arrive rarement par hasard. 
Notre temps de réaction face à un imprévu 
est d’au moins une seconde. À 50 km/h, il 
faut parcourir environ 31 mètres pour stopper 
son véhicule ! Plus vous roulez vite, plus la 
distance de freinage est longue et plus les 
conséquences en cas d’accident sont graves. 
Percuté par un véhicule roulant à 30 km/h un 
piéton a 85 % de chance de n’être que blessé, 
à 60 km/h il a 85% de probabilité d’y perdre 
le vie ! Selon une étude de l’OCDE (réalisée 
en 2007) une diminution de 5% de la vitesse 
moyenne entraîne une baisse d’environ  10% 
du nombre d’accidents corporels et de 20% 
du nombre d’accidents mortels !  

Pour faire respecter les limitations de vitesse 
en ville (30 ou 50 km/h) divers dispositifs 
sont à la disposition des autorités et 
notamment les « ralentisseurs ». 
Il en existe de différents types en fonction 
de la voie sur laquelle ils sont installés : les 

« dos d’âne », les ralentisseurs de forme 
trapézoïdale, les « coussins berlinois » ou 
encore les plateaux traversants surélevés. 
Chacun de ces dispositifs répondant à des 
normes bien définies. 
Les premiers, « dos d’âne » et « trapézoïdal » 
ne peuvent être installés qu’en agglomération 
(entre les panneaux d’entrée et de sortie de 
la commune), dans des zones où la limitation 
de vitesse est de 30 km/h et sont interdits 
sur les voies à forte densité de circulation 
(plus de 3 000 véhicules par jour) ainsi 
que sur les voies utilisées par les bus. Les 
seconds, coussins berlinois ou plateaux 
traversants, peuvent être implantés sur des 
voies supportant un trafic plus important et 
notamment le passage de bus ou de poids 
lourds. 

Autre dispositif disponible pour nous 
faire lever le pied en ville : les radars 
pédagogiques. Ils sont de plus en plus 
présents dans nos agglomérations et ont 
pour seule vocation de nous avertir sur 
notre vitesse en temps réel. Un dispositif 
qui, s’il n’est pas répressif, nous fait souvent 
prendre conscience, efficacement, de notre 
vitesse et nous fait lever le pied. Treize radars 
pédagogiques sont en fonction à Istres.

Enfin, sachez que régulièrement la Police 
Municipale effectue des contrôles de vitesse 
par radar. Il ne s’agit plus là d’appareils 
pédagogiques mais de relevés réels de la 
vitesse pouvant entraîner une amende et une 
perte de point(s) sur le permis de conduire. n

SÉCURITÉ ROUTIÈRE
LIMITEZ VOTRE VITESSE EN VILLE
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C’est le 16 mars 2017, le jour de ses 80 ans, 
que nous avons rencontré celui qui incarne la 
star de nos fêtes de fin d’année. Il fait rêver 
et impressionne les enfants, qui le craignent 
parfois s’ils n’ont pas été assez sages. 
“Le” Père Noël, celui qui s’investit sans 
compter, bénévolement, dans les hôpitaux, 
les écoles, les commerces, le centre-ville, 
les associations, les maisons de retraites, 
c’est Francis Dhenain. L’homme à la barbe 
entretenue s’est lancé dans cette aventure 
depuis 15 ans. Une barbe, des cheveux 
blancs, et un code vestimentaire soigné, ont 
forgé les contours du personnage et poussé 
jusqu’au bout son authenticité. Au départ 
ce fut pour ses petits-enfants Mattéo, Ugo 
et Alizée, que ce grand-père s’est investi la 
première fois dans l’aventure du père Noël. 

Une expérience qui provoqua chez lui, une 
véritable révélation au point d’être depuis 
totalement habité par le personnage. Son 
unique salaire ce sont les sourires des plus 
jeunes, leurs regards à la fois émerveillés et 
intimidés… Que du bonheur, enfin jusqu’à ce 
que les plus sceptiques tirent sur sa barbe, 
histoire de vérifier qu’il ne s’agit pas là d’une 
contrefaçon. Et bien non ! C’est le seul, 
l’unique, le vrai… Et très vite les innombrables 
poses “photo” s’enchaînent au rythme des 
collectes de tétines des tout-petits, en 
échange de la promesse de cadeaux au pied 
du sapin. Cette première expérience du “troc” 
camoufle comme dans tous les comptes de 
Noël une morale : Celle qui apprend dans la 
vie qu’il faut savoir donner et partager pour 
recevoir. n

Le Père Noël 
a un nom !

Francis Dhenain
- Âge : 80 ans 

- Marié 
- Collectionne les horloges 

et les objets qui se rapportent à Noël
- Sa chanson coup de cœur : 

Petit papa Noël de Tino Rossi 
- Nombre de costumes de père Noël : 6

- Ancien bénévole d’Istres Haltérophilie
- Bénévole depuis 25 ans à La Croix Rouge

- Pour Francis Dhenain c’est un peu Noël toute 
l’année mais le mois de décembre ne lui octroie 

aucune pause. 

Une chose est sûre, le père-Noël existe à Istres ! Nous l’avons rencontré 
en vacances et en “civil” au mois de mars, il se nomme Francis Dhenain. 

Une période bien plus propice à la rencontre et plus calme pour lui 
que la fin de l’année, où il s’active vêtu de son costume rouge et blanc. 

PASSION
LE PLUS “VRAI” 

DES PÈRES-NOËL

Pour sensibiliser les enfants dès le plus jeune âge à l’environnement, la ville, le CIQ 
de la Prédina et l’association de quartier du Hameau des Pignes ont organisé une 
plantation d’arbustes par des enfants de 3 ans, issus de structures de la petite enfance. 
Vendredi 31 mars, 24 enfants des crèches “La Terroulette”, “Les Petits Rires”, “La 
Ribambelle” et “Les Pitchounets” ont chacun planté un arbuste dans une des pinèdes 
de la Prédina, ainsi qu’un tuteur qui porte leur nom. Un rendez-vous organisé en 
compagnie de Lionel Bouchaud, adjoint des quartiers Est et de Yves Garcia, conseiller 
municipal chargé de l’environnement et des relations avec les CIQ. “Cette plantation 
symbolique est un moyen de sensibiliser les plus jeunes à l’environnement et à sa 
nécessaire préservation. Une initiative qui s’inscrit dans l’état d’esprit d’Istres Propre où 
les enfants sont le cœur de cible de cette éducation à l’environnement”, explique Yves 
Garcia. Désormais des amandiers, des myrthes, des arbres de Judée, des arbousiers 
et des pistachiers, mis en terre par les enfants, grandissent au milieu des pins. Un 
geste symbolique et un travail d’équipe salué par une collation offerte par l’épicerie de 
quartier “Au Petit Bonheur”. n

ÉCOCITOYENS 
LES TOUT PETITS 

ET L’ENVIRONNEMENT
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Depuis le début de la saison sportive, le club d’Istres Provence handball joue à fond la 
carte de la proximité dans les quartiers de la ville, les centres sociaux…
Ces actions témoignent d’une réelle volonté du club de promouvoir les vertus du 
sport et du handball au plus près des jeunes, en les rencontrant sur les terrains 
multi-sports de proximité. De l’Espace Martin-Luther-King au Préapou, il est devenu 
fréquent de croiser désormais les joueurs et jeunes du centre de formation du club, 
sous la houlette de Benali Beghouach, entraîneur-adjoint du groupe professionnel et 
responsable des actions sociales du club. L’idée est de faire découvrir, les mercredis 
après-midi, cette discipline au sein des quartiers de la ville, et pourquoi pas faire 
naître de nouvelles vocations sportives. Une initiative complétée par des invitations 
des jeunes à venir encourager lors des matchs à domicile, les joueurs de l’équipe 
première dans leur perspective de montée en première division. n

SPORT DE PROXIMITÉ 
LE HANDBALL SE DÉPLOIE 
SUR TOUS LES TERRAINS

Du 21 au 24 avril la halle polyvalente 
accueille la 3e édition du salon de l’habitat et 
de la décoration qui cette année laisse plus 
de place au savoir-faire local grâce à son 
« allée des créateurs » et offre un espace 
jardin enrichi pour encore plus de plaisir.

Durant 4 jours, tous les corps de métiers de 
la maison et du jardin seront présents sur ce 
salon organisé en partenariat avec la ville et 
le Conseil de Territoire Istres-Ouest Provence 
(Métropole AMP). Il réunit cette année 80 
professionnels provenant essentiellement 
d’Istres et de ses proches environs. 
L’occasion pour les visiteurs de découvrir 
les dernières nouveautés et tendances du 
marché et de rencontrer, en un même lieu, des 
spécialistes et professionnels locaux.
Pour répondre à une attente croissante de la 
part des visiteurs, les organisateurs ont mis 
en place cette année «l’allée des créateurs» 
pour offrir un concentré de savoir-faire 
local. Art de la table, meubles sur mesure, 
décoration intérieure et extérieure, tableaux 
créatifs sur plexi, peinture décorative… l’allée 
des créateurs réunit une dizaine d’artisans et 
TPE du secteur pour nous faire découvrir leurs 
dernières créations… 
Trois univers sont proposés par le salon de 
l’habitat et de la décoration : déco et jardin 
pour « plonger » dans un univers actuel et 
tendance aux styles variés ; maisons et 
énergies pour s’informer sur les dernières 
nouveautés ou trouver des idées en 
matière d’équipement qui respectent 
l’environnement tout en améliorant le 
cadre de vie, et enfin 3e univers proposé 
celui du « projet immobilier » pour y 
rencontrer les professionnels (banques, 

constructeurs, architectes….) qui 
pourront vous accompagner dans 

votre projet immobilier…
Le salon dispose d’un espace 
dédié aux enfants (garderie 
gratuite), de plusieurs points de 
restauration. n

Entrée gratuite.

 Plus d’info sur 
  www.salon-habitat-istres.com

Salon de l’habitat
4 jours pour choisir !

Conseils de Quartier
Les Conseils de Quartier 
se réuniront en séance publique :

Conseil de Quartier d’Entressen, 
mardi 30 mai à 18h, foyer la Méraviho

Conseil de Quartier Sud, 
mercredi 7 juin à 18h, salle LCR du Prépaou

Conseil de Quartier Est, 
mercredi 14 juin à 18h, salles d’animation 1 et 
2 du CEC

Conseil de Quartier Ouest, 
mardi 20 juin à 18h, maison de quartier de 
Trigance
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BANDE DESSINÉE
CHRISTOPHE CAZENOVE, 

UN NOUVEAU PAPA POUR BOULE ET BILL
Le scénariste istréen de bandes dessinées, Christophe Cazenove vient de prendre la suite de Cauvin 

et Corbeyran pour le 37ème album de Boule et Bill : « Bill est un gros rapporteur », dont il a écrit les textes. 

La bande dessinée Boule et Bill est née en 
1959 sous le plume de Jean Roba et n’a pas 
pris une ride depuis près de 60 ans. Mais 
pour Christophe, l’histoire a débuté fin 2014 
quand l’éditeur Dargaud l’a contacté lors du 
festival de BD d’Angoulême où la proposition 
de reprendre cette bande dessinée lui a été 
faite : «C’était une vraie surprise et après 
quelques minutes quand j’ai réalisé ce 
qu’on me proposait, je n’ai pas eu besoin de 
réfléchir longtemps pour dire oui».
Il ne lui a fallu que quelques jours pour 
envoyer une dizaine de planches à l’éditeur 
«en fait, j’ai commencé à écrire quelques 
gags dans le train qui me ramenait à Istres».
Et l’éditeur, satisfait du travail proposé, 
a cherché pendant quelques mois, le 
dessinateur qui pourrait convenir avant 
d’arrêter son choix sur Jean Bastide.
Durant ce laps de temps, Christophe a relu 
tous les anciens «Boule et Bill» afin de se 
recentrer sur les personnages  principaux de 
la BD «même si je les connaissais presque 

par cœur, étant fan de la série depuis ma 
jeunesse». Et d’avouer que c’est grâce à 
«Boule et Bill» qu’il possède désormais un 
chien (qui ne s’appelle pas Bill mais Vix).
C’est d’ailleurs lors de ses promenades avec 
celui-ci, qu’il trouve ses idées de gags pour 
ses nombreuses séries en cours. «Dans 
«Bill est un gros rapporteur», bon nombre 
d’anecdotes me sont arrivées avec mon 
chien».
Christophe, tout en étant fier de prendre la 
suite de ce monument de la bande dessinée, 
avoue ne pas avoir de pression particulière 
pour créer ses gags en gardant l’esprit de la 
création originale.
La veuve du créateur de la BD lui a même 
transmis un message d’encouragement, 
félicitant la collaboration de cette nouvelle 
équipe qui a su préserver l’esprit traditionnel 
de ce titre mythique.
«Je travaille déjà sur le prochain numéro 
pour lequel une vingtaine de pages sont 
prêtes. Véronique, mon épouse est ma 

première lectrice : en fait je lui fais lire les 
gags, elle me donne son avis, et les «valide» 
en quelque sorte».
Un duo qui fonctionne aussi bien que celui 
avec Jean Bastide, à qui  Christophe essaie 
toujours de faire plaisir dans ses bulles 
en intégrant des éléments qu’apprécie le 
dessinateur.

Christophe Cazenove, installé à Istres depuis 
15 ans, a débuté sa carrière de scénariste 
avec Nostra en 2002 chez l’éditeur Bamboo. 
Celui-ci  l’a ensuite intégré aux séries «les 
Pompiers», «les gendarmes» et «les sisters», 
trois best sellers dont le succès ne se 
dément pas au fil du temps.
Depuis, il ne s’arrête plus et compte à ce 
jour plus de 30 titres différents sur lesquels 
il a œuvré tels que : «auto-école», «plan 
drague», «les musicos», «les pétanqueurs», 
«zone 51», «les z’ailés», «Tam & Goshi», 
«Cléo», «Casting prod»… 
Aujourd’hui, il a  une dizaine de scenarii en 
cours : «mes cops 7», «les sisters 12», «les 
petit mythos 8», «Cath et son chat 7», «les 
pompiers 17», «les gendarmes 16», «les foot 
maniacs 15», «les fondus du vin»… sans 
oublier les nouvelles séries qui vont voir le 
jour  dans les semaines à venir : «le livre de 
Piik», «les amies de papier» .
En septembre la chaîne M6 diffusera des 
épisodes des Sisters dont l’istréen a signé 
les dialogues. n
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31ème Grand Prix de Peinture de la ville 
d’Istres

Depuis plus de trois décennies, le ‘’Grand Prix de peinture’’, organisé 
par la ville d’Istres, invite chaque année les artistes amateurs, 
émergents ou confirmés, venus des quatre coins de la région, à 
travailler autour d’une passion et d’un thème communs. Si pour 
l’édition 2016, ‘’La force de vaincre’’ habitait les artistes, cette année 
le thème sera ‘’Rencontrer l’Autre’’ ! Pour ce faire, les 60 participants 
munis de leurs pinceaux, de leurs crayons ou même de leurs feutres 
travailleront sur une toile blanche (150 x 110 cm), fournie gratuitement 
par la ville. Toutes techniques et tous langages sont acceptés, hormis 
la photographie pure. 

Comment ça se déroule ?
Si l’aventure vous tente, les inscriptions pour la 31ème édition sont 
ouvertes jusqu’au 31 juillet 2017 (modalités sur www.istres.fr/
mediation et/ou 04 42 55 50 83). Depuis 2010, les toiles sont, après 
réception, exposées en plein air sur le parvis de la Chapelle St Sulpice, 
lors de la ‘’Faites du sport’’ qui aura lieu cette année du 15 au 17 
septembre. L’occasion comme chaque année de croiser les univers de 
l’art et du sport, pour un événement propice à de belles rencontres. 

Des prix et une exposition à la clé
En plus du prix du jury (composé de professionnels de l’Art)  d’une 
valeur de 1000 euros, le grand public est aussi amené à voter pour sa 
toile favorite et décerner ainsi le prix du public d’une valeur de 500 
euros ! Les heureux lauréats auront, de plus, le privilège de participer 
au programme artistique de la chapelle St Sulpice en 2018 ! Ainsi, 
les gagnants de l’édition 2015, Jean-Noel Tomasi et Ina Fiera ont pu 
exposer leurs travaux du 7 au 18 septembre 2016 à la Chapelle 
St Sulpice. n

ARTS PLASTIQUES
UNE PALETTE D’ACTIVITÉS

Atelier “Workshop“
Vous avez 15 ans ou plus et vous souhaitez libérer votre créativité, tout en étant 
accompagné pédagogiquement ? Alors, que vous soyez novice ou expérimen-
té, le prochain atelier ‘’workshop’’ est fait pour vous ! Le samedi 10 juin, en 
compagnie de l’artiste Sylvie Vilette (alias Darky Rosae), vous embarquerez 
le temps d’une journée, à la découverte ou à la redécouverte de l’oeuvre de Di 
Rosa (Art’bribus du Boucasson). Le matin, il s’agira d’une première approche, en 
atelier, du langage de l’artiste Di Rosa, suivi d’exercices et de jeux collectifs (‘’le 
cadavre exquis’’, travail sur le mouvement de la main, etc) permettant de libérer 
l’imaginaire de chacun. L’après-midi, quant à lui, sera consacré à la réalisation 
d’un travail autonome et personnel (dessin, peinture, pastels, collages sur carton 
gris), hors des codes !

Tarif: 12,50 euros (matériel fourni)
Réservation par mail obligatoire : reservation.mediation@istres.fr 
Lieu : Atelier municipal des Arts visuels (rue Abel Aubrun) 
Horaires : de 9h à 12h et de 14h à 19h. 
Renseignements complémentaires sur www.istres.fr/mediation, ou par 
téléphone au 06 33 41 44 61 

Boucles d’Arts
Grâce à un itinéraire commenté par un guide, venez découvrir les 29 
avril et 27 mai (sous réserve), des œuvres d’artistes istréens, régionaux 
et internationaux situés au cœur de la ville d’Istres... Les oursins 
flottants de Daniel Zanca, l’Art Zoo, la diagonale de Buren ou encore 
les squares de Ben, n’auront plus aucun secret pour vous !

Gratuit / Inscriptions à l’Office de Tourisme (04 42 81 76 00) jusqu’au 
mercredi précédant la visite commentée. Groupe de 5 à 30 personnes.
Pour plus de renseignements : 06 33 41 44 61
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La rencontre entre les rappeurs istréens Yersa et Traid 
remonte à il y a de cela dix ans, lors des tremplins 
‘’Hip hop connection’’ organisés par l’Espace Pluriel 
Jeunes. Depuis, ils ont collaboré une dizaine de fois 
ensemble pour arriver à un véritable projet commun, 
‘’Les 16 disparus’’. ‘’L’idée de créer ce disque est 
née à la fin d’une soirée d’enregistrement au café-
musiques l’Usine. Il restait un peu d’instrumental, 
donc on s’est amusés à poser des vieux couplets par 
dessus’’ raconte Yersa. Entre ‘’beats boom bap’’ et 

influences plus modernes, l’EP de 8 titres navigue 
entre ambiances festives et textes plus engagés ! 
 
UN PROJET CONNECTÉ
Si vous souhaitez vous procurer ‘’Les 16 disparus’’, ce 
dernier est d’ores et déjà disponible en téléchargement 
digital à prix libre (minimum 1 euro) à l’adresse 
suivante : traidyersa.bandcamp.com . L’intégralité 
des fonds récoltés seront reversés à l’association 
istréenne ‘’Les petits pieds de Mahé’’ dont le but est 
de recueillir des fonds pour financer les soins et le 
matériel adapté pour le jeune Mahé, atteint d’une 
Infirmité Motrice Cérébrale (IMC). Un bon moyen de 
joindre l’utile à l’agréable. Doté d’un imaginaire qui 
tourne autour du piano, le premier clip co-réalisé par 
les deux rappeurs, est déjà en ligne. Au total, pas 
moins de cinq clips viendront illustrer le projet. Pour 
commander des versions physiques du projet, il suffit 
de contacter Traid et Yersa à l’adresse mail traid.
yersa@gmail.com
Les deux rappeurs sont à la recherche de scènes et de 
radios pour promouvoir leur album. Si vous voulez les 
aider, n’hésitez pas à les contacter. n

Pourquoi
«Les 16 
disparus» ?
Dans le ‘’rap’’, un 16 est un texte 
de 16 mesures (16 rimes ou 16 
lignes de textes) correspondant
à la taille d’un couplet standard. Il 
existe aussi des 8, des 32, 
des 64, etc.

Facebook : 
@yersa.mc / @Traid13

Lien vers l’association 
« Les petits pieds de Mahé » : 
www.lppdemahe.fr 

MUSIQUE

DES RAPPEURS QUI ONT DU CŒUR

Deux ans après son deuxième album solo, ‘’Pas différent’’, le rappeur Yersa est de retour en 
compagnie de Traid avec ‘’Les 16 disparus’’. Un EP (extended play), mini album composé de 8 titres, 
pour un duo 100% istréen, dont l’intégralité des fonds récoltés seront reversés à l’association ‘’Les 
petits pieds de Mahé’’.

Des pistes de VTT aux plateaux de cinéma, il n’y a qu’un pas 
que Théau Courtès, ancien champion de trial, membre de 
l’équipe de France (médaillé d’or en 2014 et 3ème à la coupe du 
monde), s’apprête à franchir.
A 26 ans, le vététiste istréen a mis un terme à sa carrière 
sportive après 17 ans de haut niveau, pour se consacrer à une 
activité de mannequin, de modèle et de comédien.  Il aimerait 
bien en faire sa profession et vivre de cette passion qu’il a 
découverte tout jeune par son  père, le comédien, Jacques 
Courtès. Théau côtoyait déjà les castings depuis six ans : 
«j’étais inscrit dans deux agences et plus particulièrement 
dans la publicité pour lesquelles j’ai tourné plusieurs spots, 
Citroën, Sosh, Leclerc…», et, plus récemment, dans une pub 
pour un grand hôtel marseillais.
Afin d’espérer décrocher une place de figurant, de silhouette 
ou même un petit rôle, il s’est attaché les services d’un agent 
artistique plus spécialement axé vers le cinéma. Ainsi que deux 
agents de pub pour comédiens. Théau veut mettre tous les 

CINÉMA

THÉAU COURTÈS VISE LE GRAND ÉCRAN
atouts de son côté pour arriver à ses fins. Et cela commence 
doucement à payer. Figurant dans le film «Alibi.com», le 
nouveau long-métrage de Philippe Lacheau, il a également 
tourné dans le dernier Robert Guédiguian «La villa» comme 
silhouette parlante, aux côtés, entre autre, de Jean-Pierre 
Darroussin et on pourra aussi l’apercevoir dans le prochain 
clip du rappeur Soprano. Et les appels pour des shootings se 
multiplient. «T’as une gueule» lui confie même une directrice 
de casting qui croit en lui. Et d’ailleurs lui-même avoue «cela 
ne marche pas trop mal pour une première année». Théau est 
dans les starting-blocks et a auditionné pour des rôles dans 
«plus belle la vie» ou «camping Paradis». 
Un  pilote pour une série sur TF1 est actuellement en tournage 
et plusieurs figurations l’attendent à Paris dans les semaines 
à venir. En attendant d’être en haut de l’affiche,  Théau tient le 
rôle principal dans «Chaos», un court métrage tourné à Lyon 
par un réalisateur Port-de-Boucain, Alexandre Mameli, qui 
sera prochainement diffusé sur youtube ! n
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NACHA SLAVIANKA
OU LES CHANTS DU 
PEUPLE SLAVE
Depuis juin 2016, la chorale russe 
anciennement appelée Ou Samovara alors 
abritée  par l’association Les Habitants du Vieil 
Istres, a pris son “envol” sous son nouveau 
nom “Nacha Slavianka”. 

Présidée par Edwige Teissier, Nacha Slavianka, 
littéralement “Notre peuple slave” poursuit 
sa route et enchaîne les concerts grâce à son 
répertoire composé d’une cinquantaine de 
chansons traditionnelles et populaires, issues 
du folklore russe, ukrainien et tzigane. 
Guitare, Balalaïka (sorte de luth populaire de 
Russie à manche long et de forme typiquement 
triangulaire) et accordéon, se retrouvent 
entre les mains de 3 musiciens qui apportent 
les notes slaves, supports de ces chants et 
musiques traditionnelles.
Pour donner une dernière touche d’authenticité, 
les apparitions de la chorale sur scène se font 
toujours en costumes traditionnels avec une 
tenue d’hiver et une d’été. 
L’objectif de Nacha Slavianka est de rencontrer 
d’autres chorales et aller notamment au devant 
des seniors dans les maisons de retraite ou les 
foyers. 
Tous les vendredis soirs, la troupe Nacha 
Slavianka, musiciens et chanteurs se retrouvent 
dans les locaux de la Maison Pour Tous pour 
les séances de répétitions. L’occasion de faire 
le point sur les enchaînements et le choix des 
chansons en vue des concerts. 

A noter la participation de la chorale vendredi 
28 juillet à partir de 21h30 lors du festival 
de Martigues : danses, musiques et voix du 
monde, sur la scène du village. n

 Si vous souhaitez savoir comment rejoindre 
l’aventure contact : 04 42 55 61 26 ou 
babusiaedwige@yahoo.fr
Facebook/Nacha Slavianka

Théâtre de l’Olivier
25 avril à 19h

9 avec Hélène Blackburn 
(danse)

29 avril à 20h30

Toyi Toyi avec Hamid Ben 
Mahi (danse)

9 mai à 20h30

Art (Théâtre)

12 et 13 mai à 20h

R.A.G.E. (Théâtre et marionnettes)

20 mai à 11h

Le journal de Lulu (Théâtre d’ombres 
et arts plastiques)

6 juin à 20h

Franito (Danse et Cirque)
& 04 42 56 48 48 
lolivier@scenesetcines.fr

L’Usine (concerts à 21h)

28 avril - 20h30

Tagada Jones + No One is 
Innocent (Rock)

12 mai

Misère et cordes 
& Zoulouzbek Band (Populaire)

18 mai

Dub Inc (Reggae)

20 mai

Venin + Silverwind 
+ Guest (Heavy metal)

14 juin

Fat Freddy’s Drop (Fusion jazz / Funk)
& 04 42 56 02 21 
www.scenesetcines.fr

Le Magic Mirrors
29 avril à 20h30

DJ Pat Caribe 
+ Conjunto Massalia (Salsa)

4 mai à 20h30

We want Nina : Le Quintet 
(Jazz)

11 mai à 19h

Soirée ITLE (Diner dansant)

13 mai à 20h30

Millie Timbera + DJ El Rubio 
(salsa)

14 mai à 15h

Thé dansant Saxo love

20 mai à 20h30

British legend (Concert)

1 juin à 20h30

Jazz et Musiques Actuelles 
(Concert)

4 juin à 15h

Thé dansant 
Duo «coup de coeur»
9 juin à 20h30

Soirée Féria (Rumba)

10 juin à 20h30

La Kifff (théâtre d’improvisation)

17 juin à 20h30

Millie Timbera + Ruben Paz 
y su Cheverefusion + DJ El 
Rubio (Salsa)

Espace 233
du 10 au 21 avril

Stages de printemps
(pour petits et grands)

25 avril au 12 mai

Exposition photo du GEPI  
28 avril - 20h30

Atelier Guitare ‘’en scène’’
7 mai - 11h

Journée mondiale du rire 
avec l’atelier «yoga en rire»
du 10 au 21 mai

Expo «Amat’arts asso»
du 14 au 28 mai

Expo «Domi»
19 mai - 20h30

Soirée musique avec les 
ateliers Batterie ‘’en scène’’ 
& 04 42 55 58 83

La Grange
Samedi 22 avril - 20h

Fest Noz (initiation danse bretonne)

+ Concert «Aire2jeux» et 
«Tor bihan» & 06 62 20 11 33

jeudi 27/4 - 20h30 

Projection «Les trois sœurs 
du Yunan» & 06 24 28 37 49 - Vita nova
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MUSIQUES À  
GRIGNAN 
Trois  soirées exceptionnelles pour quatre styles 
différents. C’est le programme de la nouvelle 
édition des Nuits d’Istres qui se déroulera les 7, 8 
et 10 juillet dans l’enceinte du pavillon de Grignan. 
Comme toujours, le festival rime avec éclectisme. 

ROGER
HODGSON
OF SUPERTRAMP
7 juillet > 21h30

Roger Hodgson, co-fondateur de Supertramp 
en 1969, a évolué au sein du groupe jusqu’à 
son départ en 1983. Pendant ces 14 années 
passées au sein du groupe, il écrivit, chanta 
et arrangea la plupart des standards rocks 
qui firent le phénomène mondial qu’est 
Supertramp aujourd’hui. Ses classiques 
intemporels, tels que «Give a little bit,» 
«The logical song,» «Dreamer,» «Take the 
long way home“, «Breakfast in America,» 
«School,» «Fool’s overture,» and «It’s raining 
again,» permirent au groupe de vendre plus 
de 60 millions d’albums dans le monde. 

 SON TOUT PREMIER DISQUE
 Né à Portsmouth en Grande Bretagne, 
Roger passa une grande partie de sa 
jeunesse en pension, où sa guitare devint sa 
meilleure amie. Autodidacte, il commença 
à écrire des chansons dès l’âge de 12 ans, 
touchant aussi le piano, la basse, la batterie 
et même le violoncelle. C’est peu de temps 
après sa dernière année au collège qu’il 
enregistra son 1er disque en studio « Mr 
Boyd » avec au piano un certain Reg Dwight 
qui deviendra sir Elton John.

NAISSANCE DE SUPERTRAMP
C’est à cette époque que Roger rencontra 
Rick Davies, et que Supertramp vit le jour. 
Leur 1ère collaboration attira l’attention 
de la compagnie de disques A&M et leur 
premier album “Supertramp” fut réalisé en 
1969. En 1973 le groupe enregistra “Crime of 
the century” avec les chansons de Roger, 
telles que “Dreamer” qui devint un hit et 
propulsa le groupe en numéro 1 des ventes 

pendant un an, dans le monde. Pendant les 
huit années suivantes, appelées les 
« heures de gloire » par leurs fans, quatre 
albums sensationnels dont «  Breakfast 
in America » virent le jour. S’ensuivirent 
d’incroyables tournées mondiales. L’écriture 
de Roger apporta trois hits devenus des 
classiques “The Logical Song”, “Take the 
Long Way Home” et “Breakfast In America”. 
Pendant cette période, Supertramp a 
vendu plus de 60 millions de disques et est 
devenu un véritable phénomène mondial. 
L’incroyable “Breakfast in America,” fût nu-
méro 1 partout dans le monde, et resta aux 
sommets des ventes pendant une année. 
Cet album représente l’une des plus grosses 
ventes de disques de tous les temps.

DÉBUT DE LA CARRIÈRE SOLO
Roger quitta Supertramp en 1983 après 
l’album “Famous last words“ et poursuivit 
son travail de composition. Son premier 
album solo “In the eye of the storm”, fut 
réalisé en 1984 et devint un succès mondial 
avec plus de deux millions de disques 
vendus. C’est seulement depuis quelques 
années, qu’il sentit l’envie de refaire de 
la scène et se produit en solo ou avec des 
orchestres symphoniques, en jouant ses 
succès de Supertramp mais aussi ses chan-
sons solo. En 2012, il est fait Chevalier de 
l’ordre des Arts et des Lettres récompensant 
« les personnes qui se sont distinguées par 
leur création dans le domaine artistique et 
littéraire ou par la contribution qu’elles ont 
apportée au rayonnement des arts et des 
lettres en France et dans le monde ». 

Tarif plein assis > 42 €
Tarif reduit assis (1) > 35 € 
Tarif plein debout > 35 €
Tarif reduit debout (1) > 32€
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PLATEAU EXCEPTIONNEL
MILKY CHANCE
MORCHEEBA
10 juillet > 21h

VÉRONIQUE
SANSON
8 juillet > 21h30

Elle n’a jamais goûté la raison, la tiédeur ou la demi-mesure, fuyant avec une obstination 
confondante les carcans, conventions et les contraintes, trop attachée à sa liberté, totale, 
entière et indivisible. Formidablement attachante, comme l’immense artiste qu’elle est.
Sa carrière est indissociable des hommes de sa vie, pour la plupart musiciens. A 
commencer par Michel Berger évidemment. Le premier, qui réalisa, alors qu’il n’était pas 
encore chanteur, son tout premier album «Amoureuse» en 1972, et qui la fit débouler sur 
le devant de la scène française. Il y aura ensuite Stephen Stills, une passion folle pour la 
superstar pour qui elle partira sur un coup de tête s’installer aux Etats-Unis. 
Avec son oreille et sa musicalité uniques, cette façon de faire sonner le français comme 
la langue anglaise, son sens du texte et des paroles ciselées, elle a puisé dans cette 
vie bien remplie pour écrire certaines des plus belles chansons françaises. L’auteure de 
«Vancouver», «Ma révérence» et du monumental «Le maudit», y a nourri une œuvre dont 
on mesure l’importance quand on prend le temps de regarder le chemin parcouru. Et puis,  
il y a cette voix et ce grain hors norme. Chaude et rauque, terriblement sensible, car chez 
Véronique Sanson, les plaies et les blessures ne se cachent pas, elles se racontent mais 
avec la finesse, la sensibilité et l’élégance qui est la marque des très grands. Avec ce 
vibrato à nul autre comparable, qui a immédiatement fait sa marque et sa différence.
Voilà donc Véronique Sanson engagée sur la route de sa nouvelle tournée qui arrive à 
Istres, pour partager avec son public une nuit d’été. La chanteuse au piano y vient avec 
un album tout nouveau dans ses bagages, sorti en novembre dernier et c’est forcément 
un événement. Le 15è album studio (avec déjà une pépite, «Et je l’appelle encore») d’une 
chanteuse et d’une musicienne hors pair, qui a changé à elle seule la face de la chanson 
française, l’entraînant sur des routes, des sonorités et des territoires jusqu’alors inconnus. 
Les routes belles et fragiles du bonheur, de la tristesse parfois, des émotions belles et 
fortes. De la vie simplement, sans tricher et à fleur de peau. C’est à ce rendez-vous que 
vous invite celle qui  a inventé la pop à la française, toujours aussi chaleureuse.

MORCHEEBA
Attention, ils reviennent ! Ils, ce sont les 
membres de Morcheeba, et le fait qu’ils 
aient décidé de faire un détour par le 
pavillon de Grignan permet aux Nuits 
d’Istres de s’offrir la quintessence de 
l’astucieux mélange de Downtempo, Trip 
Hop, Rhythm and Blues et Pop.
Après s’être orientés vers un nouveau projet 
musical intitulé « Skye/Ross », du nom 
de Skye Edwards et de Ross Godfrey, les 
membres fondateurs du groupe annoncent 
le grand retour de Morcheeba. Printemps 
2014, ils sont au festival de musique 
australien Gold Coast, viennent de terminer 
leur concert et se tiennent sur le côté de 
la scène principale, où la tête d’affiche 
est en train de délivrer un set brut et 
audacieux ; là ils se disent tous deux qu’ils 
aimeraient faire un disque qui aurait cette 
sorte d’intensité. Le résultat est un album 
éponyme qui évoque l’esprit enchanteur et 
si caractéristique de Morcheeba et de son 
album «Big Calm».  On y retrouve quelque 
chose de nouveau, probablement la maturité 
qui émane d’une carrière de plus de 20 ans. 
De nouveau à l’affiche des festivals cet été, 
le groupe interprètera quelques nouveaux 
morceaux extraits de l’album «Skye/Ross» 
et  jouera ses tubes : «Rome wasn’t built in 
a day», «Blood like lemonade», «The sea», 
«Blindfold», en passant par «Let me see», ou 
encore «Otherwise»...

MILKY CHANCE 
Le groupe allemand Milky Chance, plusieurs 
fois disque de platine avec son premier 
album «Sadnecessary» présente son 
nouvel opus «Blossom» disponible depuis 
quelques jours. Le choix de «Cocoon» pour 
ce 1er single, sonne comme une transition 
évidente : il rappelle des titres du 1er album 
tout en ouvrant vers d’autres horizons.... les 
artistes ont mûri, se sont enrichis de leurs 
expériences sur la route, les rencontres, 
les lieux qu’ils ont visités. Cependant, il 
y a un côté «fait maison» qu’ils ont voulu 
conserver en enregistrant eux-mêmes tous 
les instruments.
Fondé par Clemens Rehbein à la guitare et 
au chant et DJ Philipp Dausch en 2012, le 
duo s’est fait remarquer l’année suivante 
avec son titre «stolen dance» qui a fait le 
tour des charts mondiaux. S’ensuit alors une 
tournée mondiale de 4 années, où le groupe 
se produit dans les plus grands festivals. 
Depuis 2015, le duo qui s’est adjoint les 
services du guitariste Antonio Greger, 
propose une folk alternative teintée de pop 
et d’electro où se mêlent parfois quelques 
accents reggae et qui séduit un large public.
Partie d’Australie, leur tournée est passée 
par les Etats-Unis, l’Europe, avant de 
rejoindre Istres le 10 juillet. Peu de dates 
sont annoncées à ce jour, il n’y aura que 
peu de chances de pouvoir admirer ce 
phénomène musical actuel.

Tarif plein assis > 35 €
Tarif reduit assis (1) > 28 € 
Tarif plein debout > 28 €
Tarif reduit debout (1) > 25 €

Tarif plein assis > 42 €
Tarif reduit assis (1) > 35€ 
Tarif plein debout > 35 €
Tarif reduit debout (1) > 32€
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Labellisée ‘’4 fleurs’’ (la plus haute 
distinction) depuis 1997 par le jury du 
concours national des maisons et vil-
lages fleuris, la ville d’Istres prouve 
chaque année son investissement quo-
tidien à l’amélioration du cadre de vie. 
Dans les serres municipales, situées 
dans la zone industrielle du Tubé, les 
huit jardiniers municipaux produisent, 
soignent et protègent plus de 72 000 
plantes, arbres et fleurs qui, pour notre 
plus grand plaisir, embellissent la ville 
et fleurissent nos plates-bandes, nos 
ronds-points, nos bâtiments commu-
naux ou encore nos squares. 

Un travail en amont
Dès le mois de février, les jardiniers ré-
ceptionnent les graines qui sont ensuite 
semées dans une terrine, avec un ter-
reau spécial. La graine ayant germé et le 
semis à la bonne hauteur, il est repiqué 
avant d’être mis en pot. Répertorier, éti-
queter variété par variété, ce long travail 

de 3 mois demande beaucoup de minu-
tie. Fin mai, le moment est venu pour les 
plantes d’être installées sur les massifs, 
avant une deuxième ‘’saison’’ de planta-
tions prévue à la fin septembre. 

Action “zéro phyto“
Depuis 2 ans, les serres municipales ont 
adopté la démarche nationale du ‘’zéro 
phyto’’. Les extraits végétaux tels que 
la consoude, la prêle ou encore l’ail, 
ont remplacé les ‘’produits phytosani-
taires’’ (notamment les pesticides). Ces 
bio-stimulants ont la faculté de nourrir 
et de traiter naturellement les plantes, 
avec la même efficacité, à la différence 
de n’avoir aucune conséquence néfaste 
sur l’environnement et l’organisme. En 
plus des extraits végétaux, les jardiniers 
font appel à la technique du ‘’compa-
gnonnage’’ et donc à l’allélopathie, c’est 
à dire les interactions biochimiques 
entre deux ou plusieurs plantes. Ain-
si, ils veillent à mettre côte à côte des 

plantes qui s’accordent, afin qu’elles 
s’aident mutuellement à repousser les 
organismes ‘’néfastes’’. n

Plus d’informations sur l’objectif ‘’zéro 
phyto’’ sur site www.zerophyto.fr

SERRES MUNICIPALES
LES JARDINIERS DE L’ESPACE PUBLIC

Riche de plus de 200 variétés, les serres municipales produisent chaque année plus de 72 000 fleurs et plantes qui servent à 
l’embellissement de l’ensemble de la ville. L’occasion de se pencher sur le travail quotidien des jardiniers, et notamment du plan 
‘’zéro phyto’’. 

l 6 serres (dont 4 serres 
pour la production, et 2 pour 
les plantes vertes)
l 1 250 m2 de serres vitrées
l Plus de 72 000 plantes et 
fleurs, pour 200 variétés
l 6 personnes travaillent 
à plein-temps et 
2 à mi-temps

CADRE DE VIE
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DES NICHOIRS À MÉSANGES
Le service des espaces naturels 
de la commune a procédé le 16 
mars dernier, à l’installation de 
nichoirs dans la pinède du CEC.
Au total 16 « logements » 
destinés aux mésanges ont été 
mis en place avec les élèves du 
club nature des classes de  6ème 
du collège Savary

ZÉRO PHYTO : 
DES PLANTES AUX SUPER POUVOIRS !

Si vous souhaitez aussi prendre part à l’action «zéro phyto» 
chez vous, voici une liste de plantes qui éloignent, voire 
éliminent, des insectes nuisibles grâce à leurs odeurs :

- Le BASILIC repousse les mouches et les moustiques.
- La CAPUCINE attire les pucerons et éloigne les punaises.
- La BOURRACHE attire les abeilles, fait fuir les limaces et 
éloigne les vers. 
- La LAVANDE éloigne les pucerons.
- L’ANETH protège les carottes et les concombres. 
- Le CERFEUIL réduit l’invasion de limaces.
- Le THYM éloigne les mouches blanches.
- Les ŒILLETS D’INDE protègent la plupart des plantes des 
insectes nuisibles. A planter en bordure de son jardin.
- L’AIL éloigne les insectes. Ne jamais planter d’ail près de 
choux, de haricots et de pois !

CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

Jusqu’au 18 mai, les istréens ont la possibilité de 
s’inscrire au ‘’concours local des maisons fleuries’’ !
Ce dernier donne lieu à une sélection locale qui est 
présentée à un jury départemental.
La seule contrainte est que le décor floral soit visible de 
la rue.
Les catégories sont :
l  balcon, terrasse, fenêtre, mur, façade ;
l  jardin très visible de la rue ;
l  fleurissement collectif d’un immeuble, d’une rue ou 
d’une place ;
l  commerce, hôtel, restaurant ;
l  décor floral installé en bordure de la voie publique ;
l  école
Inscriptions à l’Office de tourisme / Renseignements au 
04 42 81 76 00
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‘’Nous n’héritons pas de la terre de 
nos parents, nous l’empruntons à nos 
enfants’’. C’est sur la base de cette citation 
d’Antoine de Saint-Exupéry qu’a été initié, 
en 2009, le projet ‘’Istres Propre’’, par 
Yves Garcia, conseiller municipal chargé 
de l’environnement et des relations avec 
les CIQ, vice-président du conseil de 
territoire Istres-Ouest Provence. Prétexte 
au rassemblement des générations, 
pour s’engager tous ensemble dans le 
cadre d’une démarche écoresponsable 
exemplaire, où les enfants ont un rôle 
majeur, l’objectif principal de cette 
opération est de sensibiliser tout un chacun 
au respect de l’environnement. Cette année, 
l’accent sera mis sur le ‘’Plan d’Amélioration 
de la Collecte et du Tri’’ (PACT). 

Les grandes lignes
Ainsi, le samedi 13 mai au matin, les 
bénévoles munis de tshirts, de sacs et de 
gants offerts par le Conseil de Territoire 
‘’Istres-Ouest Provence’’, ramasseront à 
l’unisson, les déchets trouvés dans les 

quartiers, tout en respectant les règles 
du tri. Des camions-bennes feront des 
rotations dans les quartiers pour ramasser 
les sacs. Pour prêter mains fortes, les 
CIQ et associations de quartiers, le 
milieu éducatif, le Conseil Municipal des 
Jeunes, ITLE, les jeunes du service civique 
volontaire, l’AFPA, le club des entreprises, 
les commerçants, les chasseurs, ainsi que 
le monde du sport et du handicap seront au 
rendez-vous. Enfin, après l’effort viendra le 
réconfort, puisqu’une grande fête aura lieu, 
dès midi, sur l’Esplanade Charles-de-Gaule, 
pour un déjeuner offert par la municipalité, 
suivi d’un après-midi ‘’animations’’ 
(structures gonflables, musique, Nasser 
Volant, etc).

En amont
L’action d’Istres Propre ne se limite 
cependant pas au grand rendez-vous du 13 
mai. Afin que chaque jour soit un geste pour 
demain, plusieurs actions sont menées 
tout au long de l’année par le département 
environnement et développement et le 

pôle cadre de vie, la direction de la petite 
enfance, les écoles ou encore les lycées. La 
‘’Green week’’ organisée par l’Espace Pluriel 
Jeunes, fera quant à elle son grand retour 
du 8 au 13 mai. Il sera question, comme 
l’an dernier, d’ateliers sur les thèmes de la 
nutrition, des énergies renouvelables, de la 
biodiversité ou encore du développement 
durable. Un nettoyage des abords du lycée 
A.Rimbaud et de l’EPJ, en partenariat 
avec les ‘’Ambassadeurs du tri’’, viendra 
clôturer cette semaine. Enfin, le 12 mai, 
les paquetages (bracelets, tshirts, gants,..) 
seront remis aux référents de secteurs à la 
Maison pour tous.  n

NOTEZ-LE : En raison de la manifestation 
Istres Propre, le stationnement sera interdit sur 
l’esplanade Bernardin-Laugier du vendredi 12 
mai à 20h au samedi 13 mai à 18h
Si vous désirez participer à cette 
opération, renseignez-vous auprès de votre 
association de quartier ou ‘’Comité d’Intérêt 
de Quartier’’. Vous pouvez également vous 
renseigner en composant le & 04.13.29.58.90.

Istres Propre revient pour une 8ème édition le samedi 13 mai. Tous les volontaires, petits et grands, sont invités à devenir acteurs 
de ce grand mouvement éco-citoyen de ramassage des déchets et de tri sélectif, unique dans la région. 

ISTRES PROPRE

TOUS ÉCO-RESPONSABLES !

ENVIRONNEMENT

Chiffres clés 2016 : 

l 2 700 écocitoyens, 
dont : 1 400 écoliers
→  200 issus de l’AFPA
→  120 issus du monde
 du handicap

l 154 m3 de déchets 
collectés
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Réduire l’impact sur l’environnement et les coûts liés à la 
gestion des déchets constitue une des priorités de la ville 
d’Istres. D’année en année, le succès d’Istres Propre ne faiblit 
pas, alors que de moins en moins de déchets sont ramassés 
par les bénévoles, signe de l’efficacité des actions menées 
par la ville et d’une prise de conscience environnementale 
grandissante. Au total, ce sont 130 bornes de tri (PAV) qui sont 
disponibles, toute l’année, dans de nombreux quartiers de la 
commune, permettant à chacun de pouvoir trier à proximité. 
Pourtant, pas question de se reposer sur ses lauriers, car cette 
année,’’Istres Propre’’ mettra l’accent sur la collecte du verre 
et notamment le Plan d’Amélioration pour la Collecte du Tri 
(PACT) mis en place début 2016. En effet, ce matériau n’est 
pas biodégradable, mais  il est recyclable à l’infini !

LE SAVIEZ-VOUS ?

l 5 euros sont reversés à la Ligue contre le
cancer, pour chaque tonne de verre collecté.

l Le logo ‘’Triman’’ vous aide à identifier les produits 
recyclables

l Il existe l’application ‘’Guide du tri’’ 
(consignes de tri, géolocalisation de points 
de collecte (PAV), informations nationales et 
locales,etc), disponible sur Appstore ou Play 
Store. 

Vous pouvez aussi retrouver toutes les 
informations utiles  sur www.istres.fr/istres-

propre > Tri sélectif et PAV.

  DEUX DÉCHETTERIES
À VOTRE DISPOSITION : 
“Le Tubé“ - Tél. 04.42.55.36.28
Ouvertures :
- Du lundi au samedi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h 
- Dimanche de 8h30 à 12h 

“Entressen“ - Tél. 04.90.50.65.36
Ouvertures :
- Du lundi au vendredi de 13h30 à 18h
- Samedi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h
- Dimanche de 8h30 à 12h

QUELLE COULEUR POUR 
MES ORDURES MÉNAGÈRES ?
VERT : le verre (les couvercles de pot doivent être enlevés).
JAUNE : le plastique, le carton, les canettes, les conserves, le 
papier, les journaux, les annuaires, les prospectus...

ET RECYCLER 
DEVIENT FACILE !

27
bouteilles plastiques

=1 vêtement 
en laine polaire

670
canettes 

en aluminium
=1 vélo

1tonne 
de papier recyclé

=
environ19

arbres préservés
et 100 m3 

d’eau économisés

l Donnons une seconde vie 
  à nos emballages
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Il porte le n° 8 ou 10 floqué sur son maillot 
bleu ciel et blanc. Bastien Mielle, 13 ans, 
joue depuis 2014 sous les couleurs de l’OM 
après avoir fait ses débuts au FCIR à l’âge 
de 4 ans avec les bébéfoot.

Passé du FCIR au FCIOP à l’âge de 5 ans, 
Bastien était déjà dans le collimateur 
de l’OM dès son entrée chez les U9. 
Montpellier, Lille ou Bordeaux avaient 
également des vues sur ce jeune milieu 
offensif.
Mais c’est son club de cœur, « celui de ma 
passion depuis mon plus jeune âge », qui a 
eu tous les suffrages après avis et conseils 
de son père, Patrick. « je l’ai averti des 
difficultés qui l’attendaient, à commencer 
par les 4 entraînements hebdomadaires à 
la Commanderie ainsi que la concurrence 
entre tous les prétendants. Mais j’ai 
respecté son choix en posant certaines 
conditions pour le club ». C’est ainsi que 4 
fois par semaine la première année, puis 5 
fois la suivante, à raison de deux heures par 
jour,  une navette venait récupérer Bastien 
à la sortie de l’école pour l’emmener à 
Marseille participer aux entraînements. 
L’an passé, le jeune footballeur a intégré 
l’internat du centre de formation ainsi que 
le collège des Caillols où tout est géré par 
le club. Très à cheval sur le volet scolaire, 
l’Olympique de Marseille est on ne peut plus 
strict sur les résultats et sur la discipline à 
l’école comme sur la pelouse.
Actuellement en tête du championnat U15 
de DHR, Bastien donne entière satisfaction 
à ses dirigeants et entrevoit déjà une 
carrière pro à l’instar de son modèle Lionel 
Messi. « Je veux réussir à l’OM » énonce 

Bastien et s’il est bien parti pour rester 
au club phocéen, son papa a toujours 
des contacts avec d’autres équipes qui 
gardent un œil sur lui et le jeune footballeur 
d’avouer avoir une préférence pour 
Manchester City au cas où…
En plus du championnat de DHR, Bastien 
et son équipe affrontent régulièrement 
des adversaires de clubs pros et sont déjà 
confrontés au plus haut niveau malgré leur 
jeune âge.
Dans les deux ans à venir, s’il continue sur 
sa lancée, il pourrait intégrer le centre de 
formation et signer son premier contrat 
d’aspirant pro. C’est ce qu’il souhaite 
le plus intensément, sachant que la 
route est encore longue jusqu’au stade 
vélodrome même s’il y va à chaque match 
de son équipe fétiche où il officie avec ses 
collègues comme ramasseur de balles.
En attendant le moment de faire de sa 
passion, son métier, des agents l’ont 
déjà sollicité mais pour l’heure, c’est son 
père qui gère son début de carrière « je 
serai toujours présent auprès de lui, pour 
l’instant, il n’a besoin de personne ». n

D’AUTRES OLYMPIENS D’ISTRES.

Bastien Mielle a entrouvert les portes de 
l’OM à d’autres footballeurs istréens qui 
sont partis rejoindre le club de Frank Mac 
Court : Tony Vives et Corentin Milhau 
(en U17 nationaux) et Batiste Brot (U15 
DH) portent désormais les couleurs 
olympiennes, démontrant ainsi la qualité de 
la formation du FC Istres.

FOOTBALL / BASTIEN DROIT AU BUT 

Foot, badminton, tennis de table, sont quelques uns des sports dans lesquels les jeunes istréens excellent. Le 
résultat d’une volonté municipale d’une culture sportive développée depuis de nombreuses années qui permet 
au plus grand nombre de pratiquer une discipline de façon intensive ou tout simplement pour le plaisir.

ILS SONT L’AVENIR 
DU SPORT DE HAUT-NIVEAU

istres magazine ❙ page 40

JEUNES TALENTS



Mattéo Alonso et Damien Reynaud, du haut 
de leurs 12 ans, font déjà figure d’espoir 
du tennis de table istréen mais également 
au niveau national. Ce sont d’ailleurs les 
deux seuls pongistes du département 
inscrits sur la liste des espoirs en qualité 
de sportifs de haut-niveau.

C’est en accompagnant sa sœur aux 
entraînements que Damien s’est passionné 
pour ce sport tandis que Mattéo a 
commencé en jouant sur la table de ping 
pong familiale.
Depuis, leur passion pour la petite balle 
blanche ne s’est jamais démentie et tous 
deux flirtent avec l’élite de ce sport. 
Mattéo, actuellement classé 23ème au 
niveau français, évolue en nationale 1 en 
catégorie minime pendant que Damien pour 
sa part joue en nationale 2 minime et tous 

les deux se retrouvent au sein de l’équipe 
de régionale 2 avec les joueurs senior.
Champion de France des régions il y a 
deux ans en compagnie de Damien avec la 
sélection PACA, Mattéo s’est qualifié pour 
le championnat de France qui aura lieu les 
6, 7 et 8 mai à Belfort. Il se prépare à cette 
échéance à raison de 4 entraînements 
hebdomadaires en plus des compétitions 
durant le week-end et les stages lors des 
vacances scolaires. 
Idem pour Damien dont l’objectif premier 
est l’accession en Nationale 1. Les deux 
compères se sont également fixés comme 
but d’intégrer l’équipe réserve qui évolue en 
Nationale 3.
Pour cela, l’un comme l’autre devront 
s’appuyer sur leur point fort qui est avant 
tout le plaisir qu’ils prennent à jouer, même 
en compétition. De son côté Mattéo peut 

compter sur sa motivation et son mental 
pour s’imposer à la table. En revanche, il 
sait qu’il doit encore progresser sur son 
coup droit « mais j’y travaille » précise t-il.
Damien pour sa part se sait un peu juste sur 
le revers et œuvre quotidiennement pour 
résoudre ce défaut. Tous deux licenciés 
depuis leur début à Istres Tennis de Table, 
c’est à raison de 10 heures hebdomadaires 
qu’ils tapent la petite balle sous la houlette 
d’Eric Masson, le directeur sportif et 
entraîneur du club. 
Les deux jeunes pongistes pourront 
également compter sur les joueurs de 
l’équipe 1 qui évoluent en Pro A et qui leur 
prodiguent bien volontiers des conseils.
La Pro A, bien évidemment ils y pensent 
un peu malgré leur jeunesse et aimeraient 
bien un jour rejoindre le plus haut niveau 
national avec leur club d’origine. n

TENNIS DE TABLE 
DES FUTURS PROS DE LA PETITE BALLE BLANCHE
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Les 11 et 12 mars derniers, il a participé au 
championnat régional jeunes à Miramas où 
il s’est classé 1er en simple, en double et en 
mixte. 
Membre de la sélection PACA sous la 
houlette de Fabien Jacob, Swann engrange 
les victoires à l’instar de celles acquises 
en décembre 2016 lors du tournoi 
interrégional de Clermont-Ferrand où il 
s’est classé 1er en simple et en double.
Quelques semaines plus tôt, il avait pris 
la 4ème place du tournoi national jeunes de 
Bourges (sur 26 compétiteurs).
Licencié à Istres Sports Badminton depuis 
quatre ans, il  a découvert ce sport en 
accompagnant son grand frère Dorian 
aux entraînements. Et depuis le virus du 
badminton ne l’a plus quitté.
A raison de cinq fois par semaine, Swann 
s’applique à frapper le volant avec sérieux. 
Trois soirs sous forme individualisée avec 
son frère qui joue le rôle d’entraîneur, et les 
deux autres soirées sont consacrées à la 
pratique libre, face à des adultes. « Un très 
bon moyen de progresser », précise Dorian.
En février dernier, Swann a participé à 
un week-end de détection du dispositif 
régional avenir dans la catégorie poussin et 
a gagné sa qualification pour le dispositif 
régional avenir interrégional et vise une 
sélection au niveau national.
Swann en a l’étoffe et le niveau à condition 
toutefois de régler quelques points faibles. 
Et c’est ce qu’il s’attache à faire à chaque 
entraînement comme le confie Dorian 
son frère : «il a quelques difficultés du 
côté du revers et a parfois tendance à se 
déconcentrer un peu trop facilement». 
En revanche, les smashes font partie de 
ses points forts tout comme la « niaque », 
l’envie de gagner dont il fait preuve durant 
ses matches. 
Un atout qui lui permet de briller sur les 
courts et porter haut les couleurs du club 
istréen. n

BADMINTON / UN AS DU VOLANT
A dix ans, Swann Hardi fait déjà partie de l’élite nationale du badminton. Premier au niveau départemental, 2ème au niveau régional, il est 
entré dans le top 15 des poussins français.

ILS SONT L’AVENIR DU SPORT DE HAUT-NIVEAU
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A force de conviction, d’entraînements, de talent, un coup de 
pouce providentiel a permis à l’équipe masculine de l’Etoile 
Gymnique Istres Entressen (EGIE), de parvenir en DN1 pour la 
première fois de son histoire.

L’équipe des garçons (Kilian Parasme, Mathieu Campan, 
Guillaume Laborde, Sébastien Uhl, Axel Kuentz, Anthony Bottaro, 
Paul Bagdonian, Mattéo Clary et Ilya Pkhikleshvili) classée 4e au 
général en DN2, a vu son avenir prendre un nouveau tournant 
après la défection d’Avignon 3e au général à l’issue de la saison. 
Un abandon qui a directement bénéficié à l’Etoile Gymnique Istres 
Entressen, en lui ouvrant les portes de la DN1. 
Cette annonce providentielle salue l’investissement des 
entraîneurs, la qualité et le talent des gymnastes tous formés 
au club, l’accompagnement sans faille des bénévoles. La 
consécration de 20 ans d’efforts qui font la fierté de la présidente 
Marie-Ange Bousquet et des coachs, William Lombard et Cyrille 
Fabre, car l’EGIE est le seul à ce niveau à avoir une équipe 100% 
formée au club. Preuve irréfutable de la qualité des gymnastes 
mais aussi de leur formation.

L’Etoile Gymnique brille toujours plus fort
Un rayonnement des coachs qui animent et font vivre la passion 
gym pour les 390 adhérents. Là aussi un nouveau record établi en 
enregistrant la plus forte progression en terme d’effectif. 

Une extension à point nommé
Depuis le 16 décembre 2016, l’extension de l’aile gauche du 
gymnase Roland Cauche, dédiée aux entraînements de l’EGIE a 
été inaugurée. Avec désormais 200 m2 supplémentaires, le club 
mais aussi l’équipe masculine qui évoluera à partir de mai 2017 
parmi l’élite nationale (DN1) bénéficieront d’un outil mieux adapté 
aux entraînements et donc à la préparation des compétitions. 
Cette nouvelle infrastructure a été dédiée à la mémoire du 
regretté Carlos Albo, entraîneur du club de 1978 à 2000. n
Les coachs : Cyrille Fabre, Céline Garcia, Marion et Karine 
Brun-Thome, Lauriane Blanc, William Lombard et des aides 
avec Marion Ducci , Maelys Brizard, Amandine Fleury, Aline 
Montagne, Camille Chrostek et Alicia Pellegrino qui animent 
et accompagnent les sections baby gym, éveil, loisirs, adultes, 
performance. 

Contact : 06 64 79 52 54 / 06 50 63 17 67

GYMNASTIQUE

L’EGIE A FRANCHI L’INFRANCHISSABLE

L’EGIE LABELLISÉE CLUB FORMATEUR…

Reconnue par les plus hautes instances gymniques pour la 
qualité de sa formation, l’Etoile Gymnique Istres Entressen 
est un club formateur, labellisé qualité national 2016. 
Un label décerné par la Fédération Nationale de Gymnas-
tique par l’intermédiaire de Yann Cucherat, responsable des 
équipes de France garçons. 

…. ET UN LABEL “BABY GYM”

Labellisée Petite enfance grâce à un éveil à la pratique, 
du matériel et des locaux adaptés, L’EGIE accueille les 
tout-petits de la catégorie Baby gym à partir de 15 mois.
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Muay-Thaï : L’Europe 
avant le Monde
L’istréen Yazid Boussaha (40 combats, 26 

victoires dont 15 par KO),  a été sacré champion 

d’Europe World Professional Muay-Thaï 

Federation (WPMF), à l’unanimité des juges le 

11 février dernier à Vitrolles face au hongrois 

Norbert Septh (catégorie – 70 kg).  Il tentera de 

décrocher le titre mondial le 3 juin prochain au 

Luxembourg. 

Football
Le tournoi international U13 du Football Club 

d’Istres Rassuen qui fêtera cette année son 

30ème anniversaire se déroulera du 6 au 8 

mai sur le pelouse du stade Cauche. Vingt 

équipes dont deux du FCIR et une du FC Istres 

ainsi que de nombreuses équipes étrangères 

s’affronteront durant trois jours.

Rugby à toucher
L’association « A 2 mains » a organisé, 

début mars, son premier tournoi indoor de 

rugby à toucher (rugby sans plaquage). Une 

soixantaine de joueurs de tous âges et de tous 

niveaux se sont ainsi affrontés dans un esprit 

de convivialité et de fair-play durant toute la 

journée. Une compétition avant tout amicale 

qui a permis de revoir quelques anciens encore 

assurer de beaux gestes techniques.

Haltérophilie
Clara De Barros (cadette) et Fabienne Condé 

(senior) représenteront le club istréen lors des 

championnats de France qui se dérouleront 

respectivement le 28 mai et 10 juin. Anthony 

Claux, blessé, n’a pas pu se qualifier, mais a 

réussi son examen d’arbitre national.

La pole dance appelée parfois pole fitness est 
une discipline qui  mêle danse et acrobaties 
autour d’une barre verticale.

Issue du cirque, cette activité est désormais 
reconnue comme une vraie discipline 
artistique et sportive. Le  « L Pole Studio » 
dans la zone du Tubé propose des cours de 
pole dance pour garçons et filles de 8 à 60 ans 
et plus.

Vanessa Bousquet, titulaire d’un diplôme 
d’Etat de remise en forme, est la directrice de 
cette école où l’on apprend le trick, le spin, la 
transition ou le floorwork… 

Championne de France 2014, elle s’est classée 
1ère au championnat d’Europe de l’International 
Federation of Body Building (IFBB) en 
catégorie Fitness.  Seule athlète de sa 
catégorie qualifiée, elle représentera la France 
lors du championnat du monde qui aura lieu à 
Biarritz en décembre prochain.

Cette ancienne gymnaste, chorégraphe et 
entraîneur de l’Etoile Gymnique Entressen 
Istres (EGEI) s’est reconvertie dans cette 
activité en 2011 et a ouvert a propre salle 
d’entraînement en 2015.

Au programme, du stretching, des cours 
techniques avec des figures à la barre statique 
ou « spime » (qui tourne sur son axe), des 
cours de chorégraphie mais également des 
cours à talon « pour le côté un peu sexy et 
sensuel de la discipline ». 

Pas d’aptitude particulière pour pratiquer 
cette activité physique qui consiste à réaliser 
des figures accrochée à une barre en inox de 
45mm de diamètre : « juste de la motivation et 
de la détermination » dit-elle. « C’est un sport 
complet qui fait travailler un grand nombre 
de muscles et tous les disques de la colonne 
vertébrale ».

Si les 70 adhérents (dont deux se sont lancés 
dans la compétition) ont la possibilité de se 
retrouver dans la salle tous les jours, Vanessa 
propose également une formation sous forme 
de stage à raison d’une fois par mois. n

Deux élèves du L Pole Studio, Delphine Bérenger et Manon Cloyer-Dié ont partici-
pé courant février à Londres à leur première compétition amateur, «la Pole Theatre 
UK» catégorie art. Entraîné par Vanessa Bousquet, le duo a proposé une chorégra-
phie de 3’30“ sur le thème du tango sur les deux barres installées sur scène. 
Avec 269,5 points sur 350 possible, elles ont remporté le 1er prix de cette compé-
tition devant les 32 concurrents en lice.

L Pole studio : 28 rue Joseph-Thoret - ZI du Tubé Nord - 06 21 81 42 46
Ouvert tous les jours de 18h à 20h30 et le samedi matin

POLE DANCE 

TIENS BON LA BARRE
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> Agenda fourni à titre indicatif, susceptible de modification. 

La Fête de l’Autre, le 20 mai au Parc Marcel Guelfucci

LES BoucLES

ViSitES commEntéES
de l’art dans l’espace public

d’artS
itinéraire #1
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Foire médiévale de la St-Jean, les 10 et 11 juin en centre ville
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